
уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Цветочная 
лихорадка:
Каких 
букетов ждать 
к 8 Марта

Продолжение на стр. 9 �

Юлия ВАСИЛИШИНА 
(«КП» - Нижний Новгород»), 
Роман ЕФРЕМОВ 
(«КП» - Казань»)

Легче всего найти 
работу в Татарстане.

За последние месяцы уровень безрабо-
тицы заметно снизился во всех регионах 
Приволжья.  В среднем этот показатель 
варьируется от 1,6% до 3,9%.

В приволжских 
регионах 
снизился 
уровень 
безработицы

Читайте на стр. 8   �

Рузалия 
ХАКИМУЛЛИНА 
(«КП» - Казань»)

Они предназначены 
для Татарстана.

В Зеленодольске на заво-
де имени Горького состоя-

лась торжественная цере-
мония закладки корпусов 
двух скоростных пассажир-
ских судов на подводных 
крыльях «Метеор-2020». 
Один из них рассчитан на 
124 пассажира, а другой 
- на 10. Но при этом по-
следний будет работать на 
водородном топливе.

Данные скоростные пас-
сажирские суда будут отве-
чать всем международным 
требованиям по безопас-
ности и комфортности. Са-

лон оборудован удобными 
креслами, техникой и до-
ступом к WI-FI. Также они 
обладают новой самостаби-
лизирующейся крыльевой 
системой.

К слову, в 2023 году 
Зеленодольский судостро-
ительный завод имени 
Горького выпустит четыре 
теплохода на подводных 
крыльях «Метеор». Два из 
них построят для Татарста-
на. Куда передадут осталь-
ные, пока неизвестно.

В Зеленодольске заложили 
два «Метеора-2020» 
на водородном топливе

Сестра школьника из Брянской области, 
спасшего двух девочек от террористов ВСУ:
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Федя всегда брал пример 
с братьев, которые сейчас 
защищают Донбасс

Братья-артиллеристы гордятся Федей, 
а сам он уже идет на поправку.

Читайте на стр. 5 �
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В учебном центре связи Ракетных войск стратегического назначения 
в Переславле-Залесском накануне 8 Марта прошел Всеармейский кон-
курс профессионального мастерства среди женщин-военнослужащих 

«Макияж под камуфляж». Девушкам в погонах пришлось проходить полосу препятствий, 
участвовать в биатлоне, интеллектуальных конкурсах, а еще развертывать комплексы связи, 
вести радиообмен в условиях сильных помех. Ну и, конечно, готовить в полевых условиях и 
даже краситься (собственно, отсюда и пошло название конкурса).

ЗДОРОВЬЕ
Названы 
лучшие методы 
бросить курить

ЗВЕЗДЫ
Алла Пугачева 
нашла покупателей 
на замок в Грязи 
за 1 млрд рублей

НАУКА
Чего не хватает 
искусственному 
интеллекту, чтобы 
поработить человечество

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Сергей Шойгу наградил отличивших-
ся в ходе СВО военнослужащих во время 
инспекции группировки российских войск 
«Восток», вручив Звезды Героев России, 
ордена Мужества, медали «За отвагу».

Министр обороны обсудил с командую-
щим группировкой генерал-лейтенантом 
Рустамом Мурадовым (на фото - сле-
ва) то, как наши вой ска ведут действия на 
Южно-Донецком направлении.

Шойгу также обсудил с генералами армии 
Герасимовым и Суровикиным создание 
всех необходимых условий по безопасному 
размещению личного состава в полевых 
условиях, организацию всестороннего обе-
спечения войск, работу медицинских и ты-
ловых подразделений.

Репортажи наших военкоров 
Александра Коца и Дмитрия Стешина 

> стр. 4 и 6.

Картина дня: в стране и мире

Экспертное мнение политолога в программе 
«Бовт знает» каждый четверг
 в 20.00  (мск) на Радио «КП»
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 ■ В ЗОНЕ БОЕВ

Андрей БАРАНОВ

Российский лидер 
набирает популярность 
среди жителей США на фоне 
немощного Байдена.

«В глазах отчаявшихся амери-
канцев Путин выглядит почти па-
нацеей. Они видят в нем лидера, 
который скорее умрет, чем подве-
дет свой народ, видят такого прези-
дента, которого им самим хотелось 
бы иметь» - так написала в послед-
нем выпуске электронного журнала 
American Thinker обозреватель Лора 
Веллингтон.

К столь нетривиальным выводам 
она пришла, сравнивая деятельность 
двух глав государств - Владимира 
Путина и Джо Байдена. И это срав-
нение далеко не в пользу хозяина 
Белого дома.

Если раньше жители США склон-
ны были судить о российском ли-
дере в основном по фото, где он 
был запечатлен во время занятий 
спортом, отмечает журналистка, 

то теперь восприятие изменилось. 
«Путин предстает человеком, ко-
торый заботится о своей стране 
гораздо усерднее, нежели наши 
власти заботятся о нас», - полага-
ет Веллингтон. По ее мнению, все 
это показывает, «в каком отчаян-
ном положении  оказались амери-
канцы, настолько отчаянном, что 
они начинают завидовать стране, 
считающейся их врагом, потому что 
ее лидер кажется им исключитель-
ным и преданным интересам своего 
народа».

Между тем рейтинг одобрения 
Байдена среди американских граж-
дан снизился на минувшей неделе до 
рекордных 40%. А 57% избирателей 
в США сомневаются в психическом 
здоровье своего президента. Многие 
с сарказмом встретили заявление 
Байдена, что он «готов делать дела в 
2023 году». В соцсетях американцы 
иронизировали, что под «делами» 
Байден имеет в виду самостоятель-
ную смену подгузников и планы на-
писать наконец заявление о своей 
добровольной отставке.

Американцы 
завидуют, что Путин 
не их, а наш президент

 ■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Елена КРИВЯКИНА

За семь лет поток 
путешественников 
на кавказский 
курорт Архыз 
должен вырасти 
вдвое.

Турпоток на горнолыжные ку-
рорты Северного Кавказа за по-
следние три года вырос в три раза 
и уже превышает 1,3 млн чело-
век за сезон. Об этом рассказал 
вице-премьер Александр Новак 
в понедельник на совещании у 
Михаила Мишустина.

Одним из главных горнолыж-
ных курортов Северного Кав-
каза остается Архыз. Сейчас его 
ежегодно посещают более 700 
тысяч туристов. По задумке пра-
вительства к 2030 году турпоток 
на Архыз должен вырасти вдвое.

На курорте уже созданы 27 км 
трасс с искусственным снегом, 
8 современных канатных дорог, 
кафе и рестораны. Как расска-
зал Новак, к развитию курорта 
привлечен инвестор, который 
взял на себя обязательства по 
дальнейшему развитию Архыза. 

Он перечислит в бюджет России 
24,2 млрд рублей и вложит в ин-
фраструктуру курорта не менее 
40 млрд рублей, что и позволит 
увеличить турпоток.

- Реализация инвестиционного 
проекта имеет важнейшее зна-
чение не только для Карачаево-
Черкесской Республики, но и 
для всего Северного Кавказа, для 
всей нашей страны. Это и новые 
рабочие места, и дополнитель-
ные налоговые поступления в 
бюджетную систему, и, что самое 
важное, это рост благосостояния 
жителей Северного Кавказа, - от-
метил Новак.

По словам Новака, правитель-
ство рассчитывает распростра-
нить этот опыт и на другие ку-
рорты региона.

- Важно, чтобы все намерения, 
когда государственно-частное 
партнерство заключается, не 
оставались намерениями на бу-
маге, а были выполнены в кон-
кретных километрах, квадратных 
метрах, - отметил Мишустин. По 
его словам, туристический сек-
тор должен стать главным на-
правление развития Северного 
Кавказа.

АРХЫважный 
туристический объект
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Завтра Международный женский день. 
Вот мы и решили спросить:

Кого вы в первую очередь 
поздравите с 8 Марта?
Аскольд ЗАПАШНЫЙ, худрук Большого 
Московского цирка, дрессировщик:

- В первую очередь я поздравлю свою маму. Жену я, конеч-
но, люблю, но в семейной иерархии мама всегда на первом 
месте. Что-то особое ей дарить не нужно - у нее и так уже 
все есть. Главное - внимание детей. Ну и цветы обязательно 
куплю. Какие, еще не знаю.

Александр МАРКОВ, капитан 1-го ранга, 
экс-командующий АПЛ «Екатеринбург»:

- На флоте 8 Марта - один из любимых дней, потому что нет 
утреннего построения из-за праздника. Первой поздравлю 
внучку. Она у меня в 5-м классе учится. Подарю ей букет - пора 
уже привыкать, что женщинам дарят цветы по поводу и без 
повода. Когда она родилась, я был на дежурстве. Адмирал со-
общил телеграммой, а экипаж устроил праздничный спектакль.

Алексей ТИЩЕНКО, двукратный олимпийский 
чемпион по боксу:

- Я, наверное, жену первую поздравлю. Ну это логично - я 
же ее первую и увижу. А вечером у нас запланированы тра-
диционные посиделки с родителями на праздничном ужине. С 
подарком я не особо оригинален - купил духи, которые жена 
сама и попросила.

Михаил ПОЛИЦЕЙМАКО, актер и телеведущий:
- У меня первой однозначно будет жена - у нее 8 марта как 

раз день рождения. Так что без отмечания она у меня точно не 
останется. Сколько будет подарков - один или два - не скажу, 
это сюрприз. Букет возьму не абы какой, а из пионовидных 
роз. Они у нее самые любимые.

Лион ИЗМАЙЛОВ, артист и писатель-сатирик:
- Я жене напишу к 8 Марта стихи! Как раз сейчас в процессе 

придумывания, но вам их читать я, уж простите, не буду. И 
подарок уже приготовлен. Я считаю, это главное. Букет тоже 
куплю, но в последний момент.

Андрей БОРИСЕНКО, Герой России, космонавт:
- Моя жена со мной в Москве, мама - в Петербурге. Я через 

интернет включу для них обеих видеосвязь и одновременно 
их поздравлю. Поднимем бокалы шампанского по случаю 
праздника. Я еще заказал доставку цветов маме, надеюсь, 
успеют привезти как раз к поздравлению. А вот традиции 
дарить подарки 8 Марта у нас нет  - это можно сделать в 
любой другой день.

Геннадий ПАДАЛКА, Герой России, космонавт:
- А я никого поздравлять не буду. Не считаю 8 Марта празд-

ником. Видел недавний опрос, что 39% мужчин в стране 
точно так же не собираются никого поздравлять, то есть я 
такой не один.

Степан, читатель сайта KP.RU:
- У меня жена феминистка, поэтому всякие сюсю-мусю у 

нас не практикуются. А вот с дочерью еще можно. Так что 
обязательно подарю ей букет, скажу теплые слова, расскажу, 
как прекрасно, что она растет настоящей женщиной.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Картина дня: общество

Летом 2023-го откроют мемориал в честь 80-летия 
победы в Курской битве. Задумку скульптора Андрея 
Коробцова и архитектора Константина Фомина 
о том, как живой человек останавливает бездушную 
фашистскую армаду, Российское военно-историческое 

общество уточнило так: русский солдат неимоверными 
усилиями раздвигает два «танковых клина» герман-
ского вермахта...

Открытие первой очереди мемориала ожидается в 
августе 2023-го в Курской области.
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Приятные известия: 
поеду вновь на «Весте» я!
Евгений ОРЛОВ

АвтоВАЗ перезапустил 
выпуск знаменитого 
седана.

…Автоблокировочная систе-
ма тормозов, обогрев передних 
сидений, кондиционер, парк-
троник, мультимедийная си-
стема с управлением на руле и 
сенсорном экране, целых две 
подушки безопасности!

Все это - про детище рос-
сийского авторынка с гордым 
именем Lada Vesta NG (New 
Generation - Новое поколение). 
В первых числах марта Авто-
ВАЗ возобновил серийный вы-
пуск этого авто.

Раньше многие комплектую-
щие для этой модели постав-
ляли из стран, которые сейчас 
принято обзывать недруже-
ственными. После 24 февраля 
2022 года поставки встали, а 
следом - и производство «Ве-
сты». В дилерских центрах Lada 
Vesta полностью закончились в 
начале 2023 года.

Однако на АвтоВАЗе сразу 
пообещали, что остановка про-
изводства продлится недолго. 
И более того, еще в прошлом 
году руководство компании 
объявило, что объемы выпу-
ска Lada Vesta будут увеличены. 
Для этого производственную 
площадку «Весты» перенесли 
из Ижевска в Тольятти. А па-
раллельно весь прошлый год 
искали новых поставщиков 
деталей.

И вот возвращение легенды 
(без всякой иронии: Lada Vesta 
была самым продаваемым ав-
томобилем в России в 2018 и 
2021 годах).

- АвтоВАЗ быстро восста-
навливается после ухода зару-
бежных партнеров и взял курс 
на ускоренное импортозаме-
щение своей компонентной 
базы. Только за прошлый год 
были найдены отечественные 
поставщики на 200 с лишним 
комплектующих и материа-
лов, - сказал глава Минпром-
торга Денис Мантуров, который 
встречал первую сошедшую с 
тольяттинского конвейера «Ве-
сту».

Как нам сообщили на Авто-
ВАЗе, двигатель, коробка пе-
редач, кузов, детали шасси, 

кресла и другие элементы ин-
терьера выпускаются в России. 
Конечно, некоторые детали 
поставляют из дружественных 
стран. Но все же Lada Vesta - 
самый «импортозамещенный» 
из всех автомобилей, чей вы-
пуск был налажен в России 
после начала спецоперации. 
Около 85% комплектующих 
«Весты» отечественного про-
изводства.

- «Веста» нового поколения 
уже в мае вновь появится в са-
лонах всех наших дилеров, - 
пообещал президент АвтоВАЗа 
Максим Соколов.

Уточним: «все дилеры» - это 
более 300 торговых точек по всей 
стране. Цена старой-новой 
Lada Vesta пока не объявлена. 
Пару месяцев назад в дилерских 
центрах страны модель стоила 
1,1 - 1,4 млн рублей в зависи-
мости от комплектации. При-
мерно на такие цены (а лучше 
на 10 - 15 процентов выше) и 
надо рассчитывать.

Авторская программа доктора 
экономических наук, профессора 

Никиты Кричевского каждый четверг 
в 18.00 (мск) на Радио «КП»FM.KP.RU
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Lada Vesta стала самым продаваемым 
автомобилем страны в 2018 и 2021 годах.
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В ЧЕЧНЕ БРАЛ БАМУТ. 
ЗДЕСЬ - БАХМУТ

- Очень точный у тебя, «Ге-
пард», позывной, - пытаясь 
восстановить дыхание, делаю 
комплимент бойцу ЧВК «Ваг-
нер». - Не угонишься.

- Так с 1994 года воюю. Еще 
Бамут брал в Чечне.

- Сколько ж тебе лет?
- 46.
- Вот это ты уронил сейчас 

мою самооценку... - Смеемся 
вместе.

За спиной - марш-бросок 
в полной темноте по пересе-
ченной местности к передне-
му краю битвы за Артемовск 
(Бахмут). Накануне я заехал 
к «музыкантам» и напросился 
на выход в восточную часть 
города, которая уже полно-
стью контролируется наши-
ми силами. Ежедневно туда 
ходят группы подвоза. Впро-
чем, слово «подвоз» здесь но-
минальное. Основную часть 
пути приходится преодоле-
вать на своих двоих - с бое-
припасами, продуктами, во-
дой. А в обратную сторону - с 
ранеными или погибшими. 
Причем на эвакуации опас-
нее не меньше, чем во вре-
мя боя. Поэтому подвозчи-
ков сложно упрекнуть в том, 
что они выполняют тыловые 
функции.

«ЗАХИСНИКОВ» ПЕРЕД 
БОЕМ ОБКАЛЫВАЮТ

Вместе с парнями из отря-
да легендарного командира 
«Ратибора» (Герой России, 
кавалер орденов Мужества 
и Красной Звезды) выдвига-
емся в сторону Артемовска. 
Часть пути проходит по трас-
се на Славянск. В 2014 году 
я ездил по ней на прокатной 
машине с киевскими номера-
ми. Сейчас трассу, конечно, 

не узнать. Посреди дороги - 
разбитые артиллерией укра-
инские блокпосты и техника, 
деревья истерзаны миллиар-
дами осколков, поля усеяны 
хвостовиками реактивных 
снарядов и телами украин-
ских военных…

- Их перед выходом на зада-
чу обкалывают каким-то пре-
паратом, ни боли, ни страха 
не чувствуют, по несколько 
дней не спят, при отрыве ко-
нечности от взрыва улыба-
ются, - рассказывает ротный 
«Атлас».

Честно говоря, я скептиче-
ски относился к историям с 
наркотиками, считая их боль-
ше фронтовыми байками. Но 
за несколько минут до этого 
разговора «Ратибор» показы-
вал мне в телефоне ампулу, 
взятую у пленного. «Зелье» 
отправили в Москву на экс-
пертизу, чтобы понять, что 
колют «захисникам» Бахмута.

- Много гражданских вы-
вели из города? - спрашиваю 
«Атласа».

- Очень много. Практически

через дом. Они собирались в 
подвалах семьями. Даже бе-
ременная женщина была, ста-
рики, дети. Мы по светлому 
их не выводим, дожидаемся 
затишья. Люди нам реально 
рады, крестят, целуют… На-
ходим телефоны мобильные, 
думаем, что противника де-
вайсы, читаем переписку, а 
там: «Приехали хохлы на тан-
ках. Хохлы заняли соседний 
дом»… Без почтения к своим 
«защитникам», сразу видно, 
кого они считают своими.

ОТСТУПАЮТ, 
БЕГУТ ПОЛЯМИ

Мы идем по узкой, изре-
занной железом лесополосе в 
сторону Бахмута. Вокруг гро-
хочет, не переставая. Вдруг 
одна мина падает впереди в 
нашей посадке, затем в сле-
дующей, затем в поле слева. 
И с десяток разрывов в той 
части Артемовска, куда мы 
как раз и направлялись.

- Срисовали, - констатирует 
«Атлас». - Давай-ка обратно, 
по темной зайдем.

И мы возвращаемся на 
пункт управления. Всю ночь 
слушаю переговоры по ра-
ции. Поступают доклады о 
том, что противник выводит 
свои силы - по 5 - 7 машин с 
промежутком в 20 - 30 минут. 

Информация тут же пере-
дается на артиллерию, кото-
рая щедро насыпает по ходу 
движения колонн. Кому-то 
удается уйти, кто-то остает-
ся пылать посреди дороги. 
В сутки Киев теряет здесь 
убитыми и ранеными до 
500 человек.

На минувшей неделе бы-
ло оформлено оперативное 
окружение Артемовска. У 
противника осталась одна 
дорога снабжения, и та - под 
нашим огневым контролем.

ЗАШЕЛ К СОСЕДЯМ 
СТРЕЛЬНУТЬ 
СИГАРЕТКУ… ОКАЗАЛСЯ 
В ПЛЕНУ

- Чувствуется, что в по-
следнее время у ВСУ пада-
ет мотивация, местами они 
теряют управление, не по-
нимают, что происходит 
справа-слева, - говорит мне 
«Ратибор». - Кто-то сопро-
тивляется до последнего, 
кто-то бежит полями...

При этом на иных позициях 
доходит до смешного. На днях 
на наши позиции зашел боец - 
стрельнуть сигаретку. Ничем 
от вагнеровцев он не отличал-
ся, угостился, закурил… 

И тут накат противни-
ка. Все бросились отражать 
атаку, и гость тоже схватил-
ся за автомат, направив его 
на «неприятелей». Успел 

уничтожить семерых насту-
пающих. После горячки боя 
сели набивать магазинами 
патроны, и тут наш герой 
вдруг осознал, что зашел 
не в тот окоп. И отбивал он 
атаку не «орков-москалей», 
а своих побратимов. Бойца 
ВСУ похвалили, даже пообе-
щали «представить к награде 
за такую результативность» 
(армейский юмор, конечно). 
И отправили к остальным 
пленным.

ВЫЗЫВАЕМ ОГОНЬ 
НА СЕБЯ

Около пяти утра предпри-
нимаем вторую попытку. 
Идем почти в полной тем-
ноте. Небо расчеркивают по-
роховые заряды мин и трассе-
ры, в стороне Артемовска раз 
в несколько секунд зажига-
ются вспышки, за ними - рас-
катистые разрывы. Слышны 
настойчивые очереди круп-
нокалиберных пулеметов. 
Впереди - боец с позывным 
«Гепард». За плечами - и Чеч-
ня, и Центральная Африкан-
ская Республика, и Ливия…

- С такими боями в пер-
вый раз сталкиваюсь, - при-
знается он. - Очень жест-
кие. В первую очередь из-за 
интенсивной артиллерии. 
Если б не она, мы б дав-
но уже конфликт закон-
чили. Но победа все равно
будет за нами. Это наша зем-
ля. Мы одну войну за нее вы-
играли, выиграем и сейчас.

Идем зигзагами, то упира-
ясь в самый передний край, 
где двигаться надо быстро, то 
отходя на пару сотен метров. 
К рассвету выходим к школе, 
которую брал «Атлас». 

- Там были нацики, иност-
ранные наемники, два негра. 
Мы скрытно забрались в цо-
кольное помещение и пол-
ночи корректировали огонь 
танков по огневым точкам 
врага на первом и втором эта-
жах. То есть вызывали огонь 
почти на себя.

СКОРО ДОЖМЕМ
Бой еще не окончился, а 

украинская артиллерия уже 
набрасывала на школу. В 
ней до сих пор валяются те-
ла киевских нацгвардейцев. 
Вместе с «Гепардом» идем 
по разбитым коридорам. Он 
показывает, как из соседней 
хаты по ним бил пулеметчик. 
С третьего этажа открывается 
вид на выскокоэтажную часть 
Артемовска. Она в дыму. 

- Дух у нас есть, - уверяет 
«Атлас». - Боеприпасы тоже. 
Так что скоро дожмем и физи-
чески захлопнем кольцо. Ку-
шать хотят все, пить, патроны 
опять же нужны. Сдадутся,
никуда не денутся. В плену 
их никто обижать не будет, 
поднимайте руки и прихо-
дите, все у вас будет хорошо.

Один из командиров ЧВК «Вагнер» 
прокомментировал военкору «КП» 
ситуацию на передовой.

- Группировка противника находится в оператив-
ном окружении, все дороги - под огневым контро-
лем, но не под физическим. Осталось забрать на-
селенный пункт Хромово, через который проходит 
основная линия снабжения, и перерезать полевые 
дороги до Ивановского. Сейчас под нашим кон-
тролем порядка 40 процентов города. Боеспособ-
ные подразделения ВСУ выводятся, чтобы занять 
второй рубеж обороны по линии Константинов-
ка - Краматорск - Славянск. В Бахмуте остаются 
подразделения теробороны и, по нашим сведени-

ям, «Грузинский легион». Общая численность - до 
12 тысяч человек. Противник постоянно подвозит 
резервы для удержания коридора из Артемовска, 
чтобы мы не смогли замкнуть свои клещи. Неде-
лю назад украинцы подорвали дамбу Северного 
ставка, огнем артиллерии пробили брешь еще 
одной дамбы  - Берховского водохранилища. На-
чались подтопления района Берховки, южной ча-
сти Парасковиевки и южной части Красной горы. 
Таким образом они пытаются сбить темпы нашего 
наступления, ослабить динамику боев и иметь воз-
можность подтягивать резервы и успевать закре-
пляться. Также противник подрывает мосты, чтобы 
не дать нам возможность быстро переправиться и 
зайти в центральную часть Бахмута. 

«Коц. Аналитика с именем» - 
авторская программа военкора 
Александра Коца. Включайте 

Радио «КП» по четвергам в 19.00 (мск)

Журналист «КП» 
передает из эпицентра 
самой горячей сейчас 
точки спецоперации - 
из «Артемовской 
мясорубки».
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АВТОРИТЕТНО
Герой России «Лотос»:

Мы контролируем 40 процентов города

Дороги вокруг Бахмута - 
это люди с оружием, 

искалеченные 
осколками деревья 

и подбитая украинская 
бронетехника.

Люди реально рады 
нашим войскам! Крестят, 
целуют бойцов
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Александр ГАМОВ

Академик РАН сообщил, 
что из тела 10-летнего героя 
из Брянска вытащили пулю.

«КП» обратилась к доктору меди-
цинских наук и бывшему главному го-
сударственному санврачу России Ген-
надию Онищенко за комментарием о 
ситуации в Брянске.

- Героическому мальчику Федору сде-
лали операцию. Как, по вашим данным, 
он себя чувствует?

- Ранение тяжелое, но не затронуты 
жизненно важные органы - ни легкие, 
ни сердце. О тяжести можно судить 
по длительности операции.

- Так как долго длилась операция?

- Более трех часов. А что касается 
самого Федора - он молодец, креп-
кий.

- Сейчас состояние Феди какое?
- Я уверен, что у мальчика все будет 

хорошо, он выздоровеет и вырастет 
достойным сыном нашей страны. А 
тех, кто стрелял в него и в других де-
тей, я уверен, обязательно найдут, и 
они получат свое - по заслугам.

Надежда ПЕТРУНИНА  
(«КП» - Брянск»),  
Роман ЛЯЛИН

Брянский школьник 
спас двух девочек 
от нападения 
украинских 
диверсантов 
и был ранен.

«У МЕНЯ В КУРТКЕ 
ДЫРКА И КРОВЬ»

Десятилетнего Федю 
из Брянской области 
знают теперь по всей 
стране. Он - настоя-
щий герой. Парень 
спас двух девочек от 
огня украинских ди-
версантов, которые 2 
марта проникли в село 
Любечане и обстреля-
ли гражданскую «Ни-
ву», в салоне которой 
были и дети (подроб-
нее - на сайте KP.RU). 
Водитель погиб, а от-
важный школьник по-
лучил ранения, но вы-
скочил из автомобиля 
и потащил за собою 
девчонок.

- Начали стрелять по 
машине. Я понял, что 
на месте лучше не си-
деть. Мы вышли через 
лес в другое село. Ког-
да забежали за дома, 
вижу, у меня в куртке 
дырка и кровь пошла, 
я так понял, что это пу-
ля, - позже рассказал 
Федя журналистам.

Мальчик живет в 
приграничном се-
ле Брахлов, а учится 
в соседнем - школа в 

13 километрах от до-
ма. Автобусы туда сей-
час не пускают из-за 
опасной обстановки, 
поэтому родители до-
говариваются с одно- 
сельчанами-авто- 
мобилистами. Именно 
так он и оказался в той 
самой «Ниве» - вместе 
с двумя первоклассни-
цами. 

После атаки боеви-
ков и чудесного спа-
сения раненый подро-
сток смог тормознуть 
попутку и попросить 
водителя о помощи.

Пулю натовского 
производства из груди 
вытащили уже в боль-
нице, куда привезли 
мальчика. Операция 
прошла успешно. Те-
перь главное для Фе-
дора - восстановиться. 
Медики дают хорошие 
прогнозы - парень уже 
ходит, с аппетитом ест. 

ГОРДОСТЬ ЗА БРАТА
Маме Федора Рае Те-

мировой о случившем-
ся рассказала подруга, 
до двора которой де-
тей и довезла попутка. 
Сына женщина смог-
ла увидеть только 3-го 
числа. Он не сдержал 
слез.

- Это его третий 
день рождения! 
Мы один раз 
его уже чуть не 
потеряли, ког-
да его током 
ударило дома 
у нас, кабель 

замкнуло, тоже с того 
света его врачи доста-
ли, - говорит Рая.

Федя воспитывается 
в многодетной семье. 
Двое его старших бра-
тьев - артиллеристы, 
принимают участие в 
СВО. Сразу после того, 
как мальчик пришел в 
себя, они позвонили 

ему прямо с пере-
довой. 

- Федь, ты как? 
Как твое самочув-
ствие? Выздоравли-
вай!

- Хорошо, - отве-
чает с трудом, по-
сле наркоза не сразу 
пришел в себя.

- Не болит ниче-
го? 

- Болит, но я тер-
плю.

Позже братья за-
писали ему видеоо-
бращение и пере-
дали привет. 

- Мы почувство-
вали гордость за 
брата, что так по-
ступил и не расте-
рялся. Ребенок про-
сто. Никто не знает, 
как себя поведет в 
таком случае. Фе-

дя тихий, спокойный, 
нормальный, как и все 
дети. Мы очень гор-
димся, что наш брат 
совершил такой по-
ступок.

Мечтает стать воен-
ным и сам Федор. По 
словам мамы, он хочет 
в Суворовское учили-
ще, чтобы защищать 

от гибели таких людей, 
как водитель Леонид, 
отвозивший их в шко-
лу тем утром.

Как призналась стар-
шая сестра героя Эль-
зара, именно с братьев 
он и брал пример:

- В этой ситуации он 
на них ориентировал-
ся. Они уже полгода в 
зоне спецоперации. 

ГЕРОЮ - НОВЫЙ 
ДОМ

Поступок Федора 
не остался незамечен-
ным. В соцсетях на-
бирает популярность 
хештег #ФедяПоправ-
ляйся. Спасенные де-
вочки звонят его ма-
тери и интересуются 
здоровьем парнишки. 
Глава СК Александр 
Бастрыкин наградил 
его за доблесть.

Глава Брянской об-
ласти Александр Бо-
гомаз заявил, что Фе-
дора представят к 
медали «За отвагу», а 
еще пообещал его се-
мье улучшение жи-

лищных условий, 
ведь сейчас они, в 
свое время пере-
жившие пожар, в 
них нуждаются. 

- Я не просто ку-
плю вам дом, а еще 
и сделаю там ре-
монт хороший, - 
сказал Богомаз 
маме мальчика.

А сам Федя хочет 
скорее забыть обо 
всем.

- Мы не спра-
шиваем, а он ни-

чего не рассказывает. 
В наших интересах, 
чтобы он быстрее все 
забыл, и его не трево-
жили, - делится сестра 
Эльзара. - Ему мест-
ная дружина подарила 
планшет. Он сейчас с 
ним играет. Честно, 
ему вообще кучу по-
дарков уже передали.

Знай наших!
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Губернатор Александр Богомаз пообещал семье героя новый дом.
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Федя теперь 
мечтает стать 

военным 
и поступить 

в Суворовское 
училище.
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Сестра говорит, 
что братишка хочет забыть 

случившееся.

 ■ ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Геннадий ОНИЩЕНКО:

Его оперировали три часа, 
сердце и легкие не задеты

«Федя,  
ты - герой»

Все об атаке 
диверсантов ВСУ 
в Брянской 
области 2 марта 2023 года - 
в специальном разделе на сайте
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Дмитрий СТЕШИН, 
военкор «Комсомольской 
правды», Донецк

Хирурги и журналисты не 
любят оперировать и интер-
вьюировать близких людей, 
но накануне 8 Марта военко-
ру «КП» пришлось сделать ис-
ключение.

АНГЕЛ, ВОЗВРАЩАЮЩИЙ 
С ТОГО СВЕТА

С Ольгой Ткаченко, начме-
дом батальона «Восток», я по-
знакомился год назад на рас-
кисшей военной дороге под 
Мариуполем. С товарищем, 
военкором Владом Евтушен-
ко, мы заехали на передовые 
позиции, а выбраться назад 
не могли. Нас подобрала ба-
тальонная скорая, вывозив-
шая раненых. Не могла не 
подобрать. Влад относится к 
Ольге-начмеду с почтением и, 
можно сказать, трепетом, как 
положено относиться к че-
ловеку, который вернул тебя 
с порога мира мертвых. Еще 
в 2015 году ВСУ размотали 
из танков позиции батальона 
под Донецким аэропортом. 
Влада сочли контуженым и 
положили к легкораненым. 
И только Ольга заметила на 
воротнике его бронежиле-
та капли крови. Крохотный 
осколок проскользнул под 
самым краем каски и вошел 
очень глубоко. Влад так бы и 
отошел тихо минут через 40, 
но Ольга Ткаченко не дала. 

Разумеется, и мне переда-
лось отношение друга к нач-
меду. Сам возил ее несколько 
раз в госпиталь в Новоазовске, 
проверяли наших раненых. 
Сопровождал в штольни под 
заводом Ильича в Мариупо-
ле - там у украинских морпе-
хов был подземный госпиталь, 
и мы собирали нужную на-
шим врачам «медицину». На-
пример, операционный стол 
стоимостью десятки тысяч 
долларов… Ольга тогда спас-
ла нас с Владом в этих штоль-
нях еще раз. С таким нажимом 
сказав: «Мне здесь не нравит-
ся» - и повторив, пока мы не 
осознали ее женское чутье и 
беспокойство. По заводу тогда 
еще лазали остаточные груп-
пы украинских морпехов...

Разумеется, если мне в руки 
попадала медицинская гума-
нитарка, я отвозил ее начмеду 
Ткаченко. Иногда мы связы-
вались через соцсети. Ольга 
пишет необычные, берущие 
за душу стихи о войне, а я 
присылал ей свои рассказы - 
все о том же. Так мы и дружи-
ли. Но поговорить по душам 
все как-то не доводилось.

«ДЕД БЫ МЕНЯ 
НЕ ПОНЯЛ»

Первые дни весны, снега 
под Донецком нет и уже не 
будет. Мы сидим на лавочке 
батальонной базы - греемся 
на солнышке. Ольга в при-
вычной брезентовой «горке» с 
шевроном «Востока». Начмед 
воюет с 2014-го. 

- Никто не думал тогда, что 
на нас пойдут ВСУ, думали, 
максимум приедут глупень-
кие националисты, наводить 
свои порядки, - вспоминает 
Ольга. -  Поэтому ополче-
ние тогда просто расставля-
ло блокпосты. Я, как врач-
волонтер, просто развозила 
медикаменты. Не поверишь, 
их нам тогда присылали и из 
Одессы, и даже из Львова, 
Чернигова. Думаю, там до сих 
пор остались люди, которые 
нас ждут...

Ольга объясняет, почему 
решилась на все это:

- Для меня ориентиром 
был мой дед. Капитан-
артиллерист, приписав-
ший себе год, чтобы уйти на 
фронт. Дед бы меня не понял, 
если бы я ничего не сделала. 
Опять же, я была военнообя-
занной, за плечами военная 
кафедра… Получалось, я днем 
была в батальоне, а ночью в 
больнице работала. Я врач-
нефролог.

- Стрелять приходилось?
- За пределами полигона - 

нет. Я мирный воин.

НЕНАВИСТЬ 
НЕ ПОБЕЖДАЕТ

Говорю Ольге, что давно 
заметил такую деталь, из 
области социопсихологии. 
До начала спецоперации в 
Донбассе шла гражданская 
война, воевали доброволь-
цы. Если в их подразделениях 
не было девчонок, они бы-
ли мертвы по определению. 
А если девчонки есть - все 
вертится, двигается, разви-
вается.

- Получается, женщины сре-
ди военных нужны?

- В окопах на первой линии 
- нет, хотя есть девчонки, ко-
торые и мужикам дадут фору. 
Но мы напоминаем мужикам 
о доме, о том, что их ждут. 
Какой-то уют создаем просто 
своим присутствием. В 2014 - 
2015 годах многие девчонки 
были арткорректировщика-
ми. У нас тогда в батальоне 
женщина, ее звали Людмила, 
командовала минометной ба-
тареей, у нее сын погиб. У нас 
же служил, как и муж. Всей 
семьей воевали, получается. 

- Врагам приходилось мед-
помощь оказывать?

- До начала СВО, бывало. 
Говорила с ними. Они, как 
правило, воевать не хотели. 
Хотели «домой вернуться, 
обнять жену и выпить пива». 
Любопытно, как их готови-
ли. Они были уверены, что 
из Донбасса давно все сбе-
жали, а остались здесь «одни 

оккупанты и их пособники-
сепары».

- А вы?
- А мы с девчонками по-

казывали им украинские 
паспорта с донецкой про-
пиской и спрашивали плен-
ных: «Вот как думаете, поче-
му мы не сбежали? А потому 
что это наша земля, а вы сюда 
пришли незваные». Пленные 
делали большие удивленные 
глаза. Мы их лечили как по-
ложено, как своих, как лю-
дей. Отдавали на обмен с 
нормальными повязками, 
чистыми…

- А наших как отдавали? По-
пал в плен с целыми руками, на 
обмен - с поломанными?

- Страшно было иногда. 
ТАМ о наших ребят окурки 
тушили. Раны резали и заши-
вали, резали и зашивали, без 
обезболивающих, все гниет. 
Они не думали о чистоте сво-
ей совести, о возвращении 

добра или зла. Ненависть 
никогда не побеждает, 

только разрушает.

ЗАПАДЕНЦАМ 
ОБЕЩАЛИ  

В ДОНБАССЕ 
ЗЕМЛЮ, ПУСТУЮ ХАТУ 

И БАТРАКОВ
Говорю Ольге о том, как 

нам тяжело. Тяжело не быть 
такими, как ОНИ. За кадром 
остается важный вопрос - а 
как наш противник стал та-
ким. Тем более что все росли 
в одной стране, с одного кор-
ня. Ольга говорит серьезно:

- Меня этот вопрос мучает 
давно. Ответ один - а чему 
их учили? Я видела ролики, 
где пятилетние дети со сцены 
пели песню, как они будут 
изводить москалей. А потом 
эту песню пели на майдане, 
и все уже были в кастрюль-
ках на головах. Боролись со 
своей «меньшевартностью», 
то есть второсортностью - 
это стало их национальной 
идеей. Шутили про «вешать 
москалей» в быту, в анекдо-
тах. Песню «Гоп-стоп» они 
переделали - в начале «кто 
пустил этого скота в майке 
СССР в наши Карпаты?», а 
в конце ксендз отпевает по-
вешенного москаля. 

- Есть старая еврейская му-
дрость, оплаченная кровью: 
«Если кто-то, хоть в шутку, 
пообещал тебя убить, он это 
сделает». И в Новом Завете 
сказано: « В начале было Сло-
во».

- Ладно, если бы это были 
только западенцы, но проис-
ходящее нравилось даже тем, 
у кого и буквы «о» в конце 
фамилии не было. Людей с 

детства к этому готовили, а 
потом дали себя проявить.

- А в Донбассе почему не вы-
шло?

- Мы здесь просто работа-
ли и жили, не мучаясь сво-
ей «меньшевартностью». 
Под Горловкой, во время 
обстрела, в подвал залетели 
два вэсэушника. Их сначала 
хотели бить, но они как-то 
зажались в угол. Говорят: «Не 
бейте, мы дорогу перепута-
ли». Стали их расспрашивать. 
А они не стесняясь объясни-
ли, что им пообещали здесь 
землю, пустую хату и батра-
ков из местных. А оказалось, 
что «здесь такие же бедняки 
живут». Обстрел кончился, 
они сбежали.

«МОЯ СЕМЬЯ - 
БАТАЛЬОН»

СВО рано или поздно за-
кончится, будет мир. Смо-
жем ли мы помириться? Я 
этот вопрос часто задавал в 
Донбассе. Ольга считает, что 
на Украине сейчас появился 
целый слой людей, с кото-
рыми даже не нужно искать 
общий язык:

- Черчилль говорил: у Ан-
глии нет друзей и врагов, есть 
только интересы. И вот таких 
людей на Украине очень мно-
го. Им не важно, какой флаг, 
им нужен комфорт. Они ло-
яльны любой власти. А у тех, 
кто живет ради того, чтобы 
«истреблять москалей», ни-
какого мира не будет никог-
да.

- Извини за этот вопрос. 
У тебя нет ощущения, что 
ты оставила на фронте свою 
юность? 

- Нет. Моя семья - батальон 
«Восток». У меня есть ощу-
щение военного братства, это 
не иллюзия, это бесценно. 
Тут все проще и честнее.

- Почему?
- А ты всегда помнишь, 

что у тебя может не быть за-
втрашнего дня, а может не 
быть и сегодняшнего вечера. 
И зло или бесчестный посту-
пок могут быть последними в 
твоей жизни. Исправить уже 
не получится. И твои хоро-
шие дела или слова, если они 
внутри тебя созрели, нужно 
делать и говорить сейчас. По-
том их может уже никто не 
услышать.

Батальонный начмед, воюющая с 2014 года, Ольга ТКАЧЕНКО:

Здесь, на передовой,  
все проще и честнее
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Март, 
солнце, 

Донецк, начмед 
Ольга Ткаченко. 

Пусть у нее будет 
поменьше 
работы... 

Все 
репортажи 
Дмитрия 
Стешина с передовой, 
видео - на сайте
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А вот так поздравляют с праздником пассажирок московского метро. На станции 
подземки «Курская», например, цветы вручают группа «Самоцветы» и сотрудники 
УВД метро. И селфи с любимыми музыкантами - обязательно!

Газон ТЮЛЬПАНОВ

Мужчины  
не намерены 
разоряться на букеты 
к 8 Марта. Каких же 
презентов на самом 
деле ждут дамы?

Восьмое марта близко-
близко. И подготовить-
ся к Женскому дню брату 
мужику нужно так, чтобы 
не было мучительно жал-
ко бесцельно потраченных 
денег. И чтобы не было му-
чительно стыдно за недо-
стойное настоящего муж-
чины скупердяйство.

Традиционный подарок 
на 8 Марта - букет цветов.

По информации плат-
формы «Чек Индекс», ко-
торая исследует данные 
по продажам с миллиона 
онлайн-касс, приличный 
букет в этом году обойдется 
в 3000 рублей. Это на 10 - 
12% больше, чем годом ра-
нее. «Однако!» - ответили 

на это мужи-
ки и решили не 
разоряться на розы с 
тюльпанами. По крайней 
мере 30% представителей 
сильного пола не собира-
ются в этом году тратить на 
цветы ни копейки. А еще 
24% планируют уложиться 
в 1000 рублей. Чтобы уз-
нать эту горькую правду, 
мы опросили 7,5 тысячи 
наших читателей в соцсе-
тях (см. «Глас народа»).

Но соль даже не в деньгах. 
А в предсказуемости. «Ба-
нально, Хоботов!» - могла 
бы сказать по поводу цветов 
на 8 Марта героиня «По-
кровских ворот». И это дей-
ствительно так: никакой 
интриги, прошлый век. 
Тогда, может, ну их?

- Нет, цветы - это та-
кой символ, который не 
устареет никогда. Есть 
много людей-визуалов, 
они смотрят на красивый 
букет, и им тепло на ду-
ше, - предостерегла нас 

от лишней экономии се-
мейный психолог Наталья  
Панфилова.

Так что совсем отказы-
ваться от того, чтобы да-

рить цветы, не сто-
ит. И наш опрос в 

соцсетях это под-
твердил: каждая 
четвертая из на-
ших читательниц 

не против получить 
в подарок именно 
цветы (см. «Глас на-

рода»). Вопрос - какие.
- Раньше бы-

ла мода на нере-
ально огромные 
букеты, - гово-
рит Панфилова. - 

Но 8 Марта не тот 
праздник, ког-
да нужно дарить 

«клумбы». А многим во-
обще не нравятся срезан-
ные цветы. Поэтому мож-
но подарить и в горшочках, 
они будут долго стоять.

Но говоря по правде, цве-
ты уже не занимают столь 
сакрального места в празд-
новании 8 Марта, как пре-
жде. И тому есть объясне-
ние.

- Раньше добыть цветы в 
начале весны был подвиг, - 
продолжает психолог. - Так 
что, если хочешь сделать 
женщине подарок, надо 
сделать так, чтобы ей было 
интересно, не скучно. Вот 
чего хочет женщина? Что-
бы мужчина ее взял за руку 
и повел в сказку. Вот сер-
тификат на посещение спа 
подарите - спасибо скажут, 
и никаких цветов не надо!

Навстречу празднику

Лучший мой 
подарочек -  
это я!
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ГЛАС НАРОДА
Какому презенту
от любимого мужчины вы 
были бы больше всего рады?

23%
18%
14%
10%
9%
7%
3%
2%
2%

12%

Цветы
Деньги

Украшения
Гаджет, бытовая техника

Билеты в театр, кино
Духи, косметика

Одежда, белье
Что-нибудь для дома 

(посуда, ваза...)
Сладости

Не хочу, чтобы он что-то 
мне дарил в этот день

Опрос проведен среди читателей «КП» 
в соцсетях. Участие приняли 14,6 тысячи человек.

Павел ЧЕРНЫШОВ

Компании уже выпускают «зеле-
ные» продукты и хотят развивать 
свои инженерные компетенции.

Несмотря на уход зарубежных инжи-
ниринговых компаний, российские ме-
таллурги не собираются отказываться 
от планов технологического развития 
и экологических обязательств. Об этом 
и  многом другом эксперты говорили 
на сессии «Зеленая металлургия», ко-
торую организовала компания ЕВРАЗ 
на площадке форума-выставки «Чистая 
страна» в Сколково.

Металлургическая отрасль считается 
консервативной. На создание опытных 
установок требуются годы и миллиард-
ные инвестиции. По сути дела, у компаний 
просто нет права на ошибку.

«Давайте посмотрим на мировой опыт - 
металлурги разрабатывают технологии в 
складчину либо при помощи государства, 
поскольку ни одна компания такие про-
екты просто не потянет, - отметил дирек-
тор по координации природоохранной 
деятельности ЕВРАЗа Максим Епифан-
цев. - Хорошо бы и нам разработать про-
рывные технологии для кардинального 
изменения металлургии».

При этом спикер отметил, что с 2000-х 
годов российские металлурги серьезно 
модернизируют предприятия. Так, на-
пример, на ЕВРАЗ НТМК было закрыто 
21 экологически устаревшее производ-
ство, а степень внедрения НДТ достигает 
92%.

Далеко ли нам до прорыва? У металлур-
гов РФ уже есть инновационные и эколо-
гичные технологии. Тот же ЕВРАЗ первым 
в России произвел в 2022 году для РЖД 
«зеленые» рельсы с низким углеродным 
следом - 0,4 т CO2-эквивалента на 1 т ста-
ли. Пилотная партия в 5000 т успешно 
уложена на железной дороге.

Аналогичные работы проходят и на 
других металлургических предприятиях 
России.

«По данным WorldSteel (Всемирной ас-
социации производителей стали. - «КП»), 
мы входим в 25% лучших компаний по вы-
бросам парниковых газов, - отметил Ро-
ман Казаков, руководитель направле-
ния по климату «Северстали». - Но ставим 
для себя цели по дальнейшему сокраще-
нию. Краткосрочная  - сократить их на 
3% до конца 2023 года, среднесроч-
ная  - на 10% до 2030 года. Работаем 
над долгосрочной целью до 2050 года».

У РУСАЛа есть инженерные центры 
в Петербурге, Красноярске и Иркутске. 
Компания совершенствует технологию 
Содерберга («ЭкоСодерберг») и разви-
вает свою высокоамперную технологию 
на обожженных анодах. Выпускает низко-
углеродный алюминий под маркой Allow.

«Вопрос устойчивости - «зеленой», со-
циальной или экологической - это вопрос 
сохранения бизнеса», - отметил началь-
ник отдела экологического нормирования 
и контроля РУСАЛа Андрей Берняцкий.

Как подтвердил Максим Епифанцев, 
какие бы вызовы ни ставил сегодняш-
ний день, экология остается в ЕВРАЗе 
приоритетом номер один.

Подробнее 
читайте 
на сайте

 ■ ТЕНДЕНЦИЯ

Металлурги 
делают ставку 
на инновации

Что за день -  
8 Марта?  

Об истории 
праздника читайте 

на сайте KP.RU

Двое во всем мире
История любви императора Николая II и императрицы Александры 

Федоровны стала легендой. Они старались никогда не расставаться, 
а если разлука все же случалась, каждый день писали друг другу 
письма. После революции переписка венценосных супругов на 
многие десятилетия оказалась упрятанной в архивах.

Публикуя эти редкие письма, полные любви и нежности, мы до-
полнили их малоизвестными семейными фотографиями.

Ре
кл

ам
а,

 1
6+

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва,  
ОГРН 1027739295781, 
ООО «Новый Книжный Центр», Москва,  
ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru! 
А также в книжной сети «Читай-город», chitai-gorod.ru
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- Дорогая, я нашел 
идеальную  
формулу презента! 
Выбирай,  
что из этого тебе 
больше всего 
нравится, остальное 
верну в магазин...
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СТОП- 
КАДР
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Марина ДОЛГОВА («КП» - Ульяновск»), 
Кристина БЕРБАСОВА («КП» - Нижний 
Новгород»)

 «Комсомолка» выяснила,  
где выращивают  
главные весенние цветы.

Всего один день остается до главного 
женского праздника - 8 Марта. И муж-
чины уже вовсю атакуют прилавки ма-
газинов, чтобы отыскать самые луч-
шие подарки и самые красивые букеты. 
В преддверии праздника журналисты 
«Комсомолки» выяснили, где сейчас 
выращивают главные весенние цве-
ты и что происходит с ценами на них.

ПОДГОТОВИЛИ НОВИНКИ К ВЕСНЕ
В Ульяновске тюльпаны выращива-

ют в ульяновском городском центре 
по благоустройству и озеленению. По 
словам начальника участка Ольги Сема-
гиной, в этом году в преддверии Меж-
дународного женского дня было вы-
сажено 411 тысяч тюльпанов разных 
сортов. И хотя особой популярностью 
среди ульяновцев пользуются желтые 
и красные цветы, в местных теплицах 
растут и другие тюльпаны - для цени-
телей чего-то особенного.

- Самые популярные сорта - это жел-
тые «Стронг голд», красные «Стронг 
лав», фиолетово-розовые «Барселона», 
белые «Антарктика», розовые «Дина-

стия», - отметила Ольга Семагина. - 
Кроме них в этом году у нас появились 
новинки: махровые розовые тюльпаны 
сорта «Брендини». Они получились у 
нас немного поздними, порадуют как 
раз к 8 Марта. А также сорта - махро-
вые «Колумбус» и белые «Мандиал».

Белые тюльпаны с фиолетовым кон-
чиком тоже являются новым сортом в 
ульяновских тюльпанах. А красные цве-
ты с белым кончиком, по мнению Оль-
ги, напоминают пломбир. 

В Центре, кстати, занимаются не 
только выгонкой тюльпанов. Там так-
же делают букеты, которые накануне 
праздника уедут на реализацию. За од-
ну смену руками 40 сотрудников соби-
рается около 8-8,5 тысячи букетов.

ЗАМЕНИЛИ РОССИЙСКИМИ 
АНАЛОГАМИ

В других городах Приволжья теперь 
тоже отдают предпочтение российским 
производителям - цветы у них замет-
но дешевле.

- На самом деле к 8 Марта у нас не бы-
ло подорожания, мы на ценах не спе-
кулируем. Небольшое подорожание 
произошло раньше -  где-то в январе. 
Сильнее всего подорожала кустовая 
хризантема, но мы нашли ей замену, - 
рассказала «Комсомолке» нижегород-
ский флорист Екатерина Трифонова. - 
Заменили российскими хризантема-
ми, они более жиденькие, конечно, но 

дешевле. Так, вместо одной ветки ев-
ропейской сейчас берем 2-3 ветки 
российские. Выходит в объе-
ме больше, выигрышная си-
туация получается.

Флористы рас-
сказывают, что 
дефицита цветов в 
своих магазинах не 
наблюдают. Почти 
все заграничные по-
ставки выполняются 
в полном объеме, а те, 
что нет, всегда можно 
заменить российскими.

- Очень бы хотели, что-
бы российские произво-
дители выходили на более 
широкий уровень развития 
для поставки цветов, - при-
знают флористы.

В качестве подарка на 8 Марта поми-
мо вечной классики - роз и тюльпанов, 
в этом году входят в моду и такие не-
привычные цветы, как альстромерия, 
гипсофила, эустома. Эти цветы сей-
час в тренде. Не стоит забывать и про 
такие сезонные цветочки, как гортен-
зия и мимоза.

- Бесспорно, чаще всего берут тюль-
паны, но популярны стали и цветочные 
композиции в коробках, плетеных кор-
зинах. Это выглядит необычно и ин-
тересно, да и собрать можно по вкусу 
покупателя, - подчеркивает флорист.
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Цветочная лихорадка:

Каких букетов ждать к 8 Марта

За последние дни  
в регионах намело  
рекордные сугробы.

Несмотря на начало календарной весны 
на большинство регионов Приволжья об-
рушились мощные снегопады. Всего за не-
сколько дней намело такие сугробы, каких 
не было даже зимой. 

НИЖНИЙ НОВГОРОД
В столице Приволжья снегопад не прекра-

щался на протяжении трех дней. За это вре-
мя в регионе выпало около 10 сантиметров 
снега. Чтобы не допустить транспортного 
коллапса, в первые же часы непогоды все 
дорожные службы перешли на усиленный 
режим.

- Дорожные службы работают над ликви-
дацией последствий недавнего снегопада 

и готовятся к новому, - заявил в выходные 
глава Нижнего Новгорода Юрий Шала-
баев. - Дороги должны быть обработаны, а 
дворники и дорожные рабочие - оперативно 
выйти на уборку снега. Автомобилистов про-
шу по возможности не выезжать на дороги, 
чтобы позволить дорожным службам при-
вести их в порядок перед рабочей неделей.

САМАРА
Похожая ситуация и в Самаре. В связи 

с ухудшением погоды на улицы вышли 196 
единиц уборочной техники и 2152 человека.

- Основное внимание уделяем расчистке 
и противогололедной обработке проезжей 
части и тротуаров, освобождению крыш от 
снега и наледи, - сообщила глава Сама-
ры  Елена Лапушкина. - На улицах города 
максимально задействован парк техники и 
состав дорожных рабочих.

БАШКОРТОСТАН
Целый букет всевозможных погодных не-

приятностей ожидается и в Уфе. Здесь синоп-
тики в ближайшие дни прогнозируют мокрый 
снег, снежные накаты, гололедицу и заносы. 
Местами возможны порывы сильного ветра. 
В связи с этим жителям рекомендуют быть 
особенно внимательными на дорогах.

ПЕРМЬ
А вот в Перми не обошлось без темпера-

турных качелей - здесь сильное похолодание 
внезапно сменилось сильным потеплением. 
Еще 4 марта температура воздуха в городе 
достигла -1…-3 градусов. Результатом этого 
стали ливневые снегопады.

- Важной особенностью погоды в этот пе-
риод стали ливневые снегопады, условия для 
которых формируются из-за неустойчивости 

воздушной массы, - отметили синоптики. 
- Такая же погода сохранится и в начале не-
дели. А вот к среде возможно формирование 
средиземноморского циклона, что может 
привести к выносу очень теплой воздушной 
массы на Урал.

ТАТАРСТАН
А в Набережных Челнах для борьбы с по-

следствиями стихии уже был организован 
«Снежный десант». 3 марта глава Цен-
трального района города Эдуард Фат-
тахов пригласил жителей присоединиться 
к акции и расчистить снег в общественных 
пространствах и дворах.

- Участвовать в нем может каждый, для 
этого нужно вый ти на свежий воздух и по-
мочь убирать дворы, детские сады, школы, 
- пояснил глава района. - Лопаты всем дадим.

 ■ СТИХИЯ

Сколько потратят 
на цветы жители 
Приволжья?

По данным опроса, проведен-
ного сервисом SuperJob, рас-
ходы на цветы составят:
Казань - 2500 рублей
Нижний Новгород - 2500 рублей
Пермь - 2400 рублей
Самара - 2500 рублей
Уфа - 2500 рублей

Мартовские снегопады накрыли Приволжье

Подготовили Юлия ДУБЕНКО («КП» - Оренбург»), Роман ЕФРЕМОВ  
(«КП» - Казань») Алена ОВЧИННИКОВА («КП» - Пермь»),  

Ирина СИНЕГУБОВА («КП» - Самара»).
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Ежедневно флористы 
собирают тысячи букетов.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Все дорожные службы работают в усиленном режиме.

А В ЭТО ВРЕМЯ
В Оренбурге уже вовсю готовятся к приближающимся паводкам. По прогнозу, 

в зону подтопления попадают 257 населенных пунктов. Пострадать от него могут 
около 23 тысяч человек.

- В зоне подтопления этой весной находятся 42 автомобильных моста, порядка 15 
школ, садов, больниц и других социально значимых объектов, - заявил вице-губер-
натор Сергей Балыкин. - На территории области в паводок 2023 года может быть 
развернуто больше 230 пунктов, в которых разместятся более 30 тысяч пострадавших.
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Продолжение. 
Начало на < стр. 1

- Безработица снизилась поч-
ти во всех регионах РФ, но при 
этом диапазон значений уровня 
безработицы по-прежнему су-
щественно отличается в раз-
ных субъектах РФ - от 1,6% в 
Ямало-Ненецком автономном 
округе до 28,4% в Республи-
ке Ингушетия, - говорится в 
исследовании, проведенном 
экспертами РИА Рейтинг. - Из 
2,78 миллиона безработных, 
зарегистрированных по стране, 

19,1% составляет молодежь в 
возрасте до 25 лет. Это чуть 
больше 530 тысяч человек. При 
этом доля безработных старше 
50 лет составляет 18,8%.

По данным экспертов, в сред-
нем россияне тратят на поиск 
работы около полугода. Однако 
в сельской местности найти под-
ходящее место сложнее, чем 
в городе - здесь поиски могут 
занимать до года.

Среди приволжских городов 
самый низкий уровень безра-
ботицы зафиксирован в Респу-
блике Татарстан - 2,2%. Это на 

0,2% меньше, чем годом ранее. 
В среднем на поиск работы 
здесь уходит чуть больше трех 
месяцев. 

Следом в этом рейтинге идет 
Самарская область с уровнем 
безработицы 2,4%. Правда, на 
поиски нового места здесь при-
дется потратить гораздо боль-
ше времени - свыше полугода. 
Пензенская, Саратовская, Ни-
жегородская и Кировская об-
ласти в устойчивых середнячках 
с уровнем безработицы от 3,6% 
до 3,8%. Поиски здесь занима-
ют от 3 до 6 месяцев. 

Замыкает рейтинг приволж-
ских регионов Ульяновская 
область. Здесь уровень безра-
ботицы составляет 3,9%. Трудо-
устроиться можно примерно за 
семь месяцев.

Региональная жизнь

 ■ ПОЗИТИВ

Евгений ЕГОРОВ

В Самаре состоялся 
международный турнир 
«Бокс на Волге».

Сильнейшие боксеры из 
России и Республики Бела-
русь 5 марта во Дворце спор-
та им. Высоцкого сражались 
друг с другом в рамках между-
народного матчевого турнира 
«Бокс на Волге». 

ОТ ЮНЫХ СПОРТСМЕНОВ 
ДО ЧЕМПИОНОВ

Преемственность от олим-
пийских и мировых чемпио-
нов к подрастающему поколе-
нию спортсменов подчеркнул 
губернатор Самарской области 
Дмитрий Азаров.

- Имена и фамилии Васи-
лия Шишова, Олега Саитова, 
Александра Алексеева знает 
весь мир. И, конечно же, на 
самарской земле любят спорт, 
любят бокс. Я уверен, что ра-
стут и новые чемпионы. Се-
годняшний матч, конечно, 
даст мощный импульс разви-
тию спорта в нашем регионе. 
Уверен, он станет вехой и для 
всех участников сегодняшне-
го турнира в их спортивной 
карьере, - сказал глава реги-
она на церемонии открытия 
турнира.

Слова губернатора под-
тверждают фактические дан-
ные. По сведениям от ре-
гионального министерства 
спорта, в Самарской области 
сейчас занимается боксом бо-

лее 9500 человек. Из них 25 че-
ловек в прошедшем 2022 году 
вызывались в сборные России 
по различным возрастам.

АТМОСФЕРА ПРАЗДНИКА 
И БРАТСТВА

Спортивные итоги матчево-
го турнира - 10:2 в пользу рос-
сийских боксеров. Но цифры 
и победы - не единственное, 
ради чего в Самаре собрались 
спортсмены двух стран.

- Как бы ни складывались 
матчи, совершенно точно по-
бедила дружба. Наши страны, 

наши народы связывают ты-
сячи и тысячи человеческих 
судеб, нас связывает общая 
история, крепкая дружба 
между нашими народами. И 
я уверен, что она будет только 
укрепляться, - заявил Дми-
трий Азаров.

Полноправными участни-
ками мероприятия стали и 
те, кто собрался на трибунах 
Дворца спорта. Это не только 
юные спортсмены, но и вете-
раны бокса, а также участни-
ки СВО, проходящие реаби-
литацию в Самаре.

Возможность общения с 
прославленными спортсме-
нами - еще одно преимуще-
ство самарского турнира. 
Среди почетных гостей - дву-
кратный олимпийский чем-
пион Олег Саитов; чемпион 
Олимпийских игр, чемпион 
мира, двукратный чемпион 
Европы Александр Повет-
кин; чемпион мира по вер-
сиям WBA и IBF Денис Ле-
бедев; двукратный чемпион 
Европы, серебряный призер 
чемпионата мира Василий 
Егоров.

- Сейчас, когда на террито-
рии России проходит не так 
много международных спор-
тивных соревнований, это 
вдвойне приятно. И это не 
просто соревнование, а шоу, 
которое зрителям интересно 
смотреть, - оценил меропри-
ятие Олег Саитов.

Количество болельщиков 
на трибунах - непременная 
составляющая атмосферы 
праздника спорта.

- Организация и энергетика 
на трибунах - супер! Приятно 
видеть в Самаре столько бо-
лельщиков на трибунах, да-
леко не везде так на боксе, - 
отметил Александр Поветкин.

В восторге от организации 
турнира осталась и белорус-
ская сторона.

- Встретили нас в Самаре 
очень хорошо. Классная ат-
мосфера во Дворце спорта. 
Очень тут круто и здорово! 
- поделился эмоциями бело-
русский боксер Артур Туниев.

«НАДО ПРОДОЛЖАТЬ»
Участников турнира на-

градил Дмитрий Азаров. 
Глава региона выразил уве-
ренность, что турнир «Бокс 
на Волге» станет традици-
онным.

- Спортсмены обеих команд 
продемонстрировали потря-
сающее мастерство. Думаю, 
что с таким уровнем нам на-
до продолжать. Уверен, что 
турниру «Бокс на Волге» быть 
и дальше, - заявил Дмитрий 
Азаров.

Победила 
дружба

Губернатор Дмитрий Азаров уверен, что турнир «Бокс на Волге» станет традиционным.
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Пензенские 
врачи провели 
уникальную 
операцию
Анна ЧЕРНАЯ («КП» - Пенза»)

Они удалили опухоль мозга у 
пациента в тяжелом состоянии.

На днях пензенские врачи провели уникальную 
операцию - они удалили опухоль мозга у пациен-
та, который уже находился в тяжелом состоянии.

- Пациента доставили к нам в тяжелом со-
стоянии, - рассказал заведующий нейро-
хирургическим отделением Пензенской 
областной клинической больницы им. 
Бурденко Роман Рыбас. - Он практически 
был без сознания, не мог самостоятельно пе-
редвигаться. Отправить его на обследование 
в федеральные нейрохирургические центры 
Москвы и Санкт-Петербурга из-за состояния 
не представлялось возможным.

Результаты МРТ показали объемное образо-
вание в головном мозге. Как оказалось, опухоль 
была в четвертом желудочке, где расположены 
все важные нервные центры, отвечающие за 
дыхание и кровообращение. 

- Несмотря на риск, мы решили оперировать, 
- отметил Роман Рыбас.- Операция была про-
ведена с применением уникального операци-
онного нейрофизиологического мониторинга, 
имеющегося в арсенале пензенских врачей.

 Благодаря этому все прошло успешно. На 
данный момент пациент уже выписан: спустя 
неделю после операции он смог вернуться до-
мой на своих ногах. Его состояние оценивается 
как удовлетворительное.
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В приволжских регионах 
снизился уровень безработицы

Поиск работы в среднем занимает от 3 до 6 месяцев.

КОНКРЕТНО
Какой уровень 
безработицы 
в регионах 
ПФО
Республика Татарстан - 
2,2% (3,5 месяца)
Самарская область - 
2,4% (6,3 месяца)
Чувашская Республика - 
2,7% (6 месяцев)
Республика Башкортостан - 
2,8% (6,7 месяца)
Оренбургская область - 
3,1% (5,5 месяца)
Удмуртская Республика - 
3,2% (6,9 месяца)
Пермский край - 
3,2% (8,7 месяца)
Республика Мордовия - 
3,2% (9 месяцев)
Республика Марий Эл - 
3,4% (5,4 месяца)
Пензенская область - 
3,6% (5,7 месяца)
Саратовская область - 
3,6% (6,2 месяца)
Нижегородская область - 
3,8% (3,3 месяца)
Кировская область - 
3,8% (3,8 месяца)
Ульяновская область - 
3,9% (7,1 месяца)
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Наталья ВАРСЕГОВА

А знаете ли вы, что из всех 
западных компаний, заявивших 
об уходе из России в 2022 году, 
реально покинули нашу страну 
лишь 8,5%? И это не мы по-
считали, а швейцарские эко-
номисты.

Причины в следующем. Су-
щественная потеря прибыли, 
активов и, как результат, 
ухудшение экономических по-
казателей - так себе перспек-
тива для бизнесменов.

В итоге из 25 000 зарубеж-
ных компаний, зарегистриро-
ванных в России, полностью 
ушли считаные сотни. А мно-
гие выбрали другой путь: за-
рубежные владельцы продали 
свои российские активы, их 
бывшие «владения» сменили на-
звания и начали новую жизнь. 
Расскажем о самых извест-
ных.

STARS COFFEE
(Бывший STARBUCKS)

Что было:
Сеть Starbucks в России со-

стояла из 130 кофеен. 90 из 
них - в Москве, остальные в 
10 регионах России.

Кто купил:
Изначально сообщалось, 

что Тимур Юнусов, он же 
рэпер Тимати и владелец 
сети бургерных Black Star 
Burger, ресторатор Антон 
Пинский (основатель хол-
динга Pinskiy & Co) и холдинг 
«Синдика» сенатора Арсена 
Канокова.

По данным сервиса 
Rusprofile, у юридического 
лица ООО «Арена» 6 учре-
дителей с долей уставного 
капитала на каждого не бо-
лее 2656,25 рубля. Юрлицо 
«Бриллиант Консалтинг» и 
физлица, среди которых уже 
упомянутые Антон Пинский, 
Тимур Юнусов, бывший ви-
це-пре зи дент Starbucks в Рос-
сии и Казахстане Эрнесто 
Гонсалес и еще два человека.

Сумма сделки:
Не раскрывается. По оцен-

кам аналитиков, она мог-
ла составить от 700 млн до 
1,6 млрд рублей.

Что изменилось:
Пока в России работают бо-

лее 100 кофеен - в Москве, 
Санкт-Петербурге, Сочи, 
Самаре, Ярославле, Екате-

ринбурге, Ростове-на-Дону. 
На логотипе красуется дама 
в кокошнике вместо прежней 
двухвостой русалки.

Появились новые блюда 
в меню. А кофейные зерна 
теперь завозятся из Брази-
лии, Эфиопии и Гватемалы 
(раньше поставщиками были 
страны Азии, Коста-Рика и 
Эфиопия). В команде более 
700 сотрудников. Почти все 
они из прежнего Starbucks.

Прежними же остались 
темная обжарка кофейных 
зерен, стаканчики с подпи-
санным именем клиента и 
цены. Маленький капучи-
но (350 мл) - 310 рублей в 
Москве, 280 - в Питере и 
215 - в остальных городах.

«ВКУСНО - 
И ТОЧКА»
(Бывший MCDONALD’S)

Что было:
Сеть McDonald’s в России - 

850 ресторанов в 62 регионах.
Кто купил:
Предприниматель Алек-

сандр Говор - учредитель 
ООО «ГиД», развивавший 

франшизу McDonald’s в 
Сибири. Говор также со-
основатель нефтеперераба-
тывающей компании «Неф-
теХимСервис».

Сумма сделки:
За «символическую плату 

намного ниже рыночной». 
По договору сделки новому 
владельцу запрещено рас-
крывать сумму.

Особые условия: 
По договору владелец обя-

зан будет вернуть рестораны 
прежнему владельцу в случае 
его возврата на российский 
рынок за 1 рубль.

Что изменилось:
Новые логотип и название. 

Новые напитки в меню: вме-
сто прежних пепси, спрайта 
и фанты - газировки от «Чер-
ноголовки» «Добрый Кола» 
и т. д. В названиях блюд нет 
больше приставки «Мак». 
Это было условием догово-
ра. Исчез «Хеппи Мил», но 
есть «Кидз Комбо». Пока 
в наборе помимо еды есть 
детская книжка. Однако в 
планах компании открыть 
фабрику игрушек. Первые 
экземпляры в виде героев 
наших мультиков появятся 
в наборах этим летом.

Генеральным директором 
остался Олег Пароев, до сдел-
ки он возглавлял ЗАО «Мо-
сква - Мак до налдс».

Состав меню практически 
не изменился.

Правда, цены поднялись 
примерно на 10%.

«Л’ОКСИТАН»
(Бывший L’OCCITANE)

Что было:
Сеть французского бренда 

косметики L’Occitane более 
чем из 100 магазинов.

Кто купил:
Российские топ-ме нед же-

ры компании. Наибольшая 
доля досталась гендиректору 
«Л’Окситан Рус» Ростиславу 
Коваленко.

Сумма сделки:
Стоимость российских ак-

тивов французские владель-
цы оценили в 44,5 млн евро. 
Выплата пройдет частями в 
течение 4 лет с 2025 года.

Что изменилось:
Пока практически ни-

чего. Сейчас российская 
компания независима от 
иностранных владельцев, а 
запасов продукции хватит на 
год вперед.

РОСБАНК
Что было:
Росбанк и его страхо-

вой бизнес, принадлежа-
щие французской 
компании Societe 
Generale.

Кто купил:
Б и з н е с м е н 

Владимир По-
танин (группа 

компаний «Ин-
террос»).

Сумма сделки:
По некоторым дан-

ным, «Интеррос» Вла-
димира Потанина ку-

пил Росбанк за 40 - 60 млрд 
рублей.

После превращения во «Вкусно - и точка» меню ресторанов 
изменилось не сильно. Цены поднялись на 10%. 

А еще складывается впечатление, что интерес к этим 
ресторанам даже вырос: многие идут туда просто из интереса - 

посмотреть, что изменилось после ухода американцев.
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Какие мировые компании 
сменили вывески и что там 

с тех пор изменилось.

Уйти нельзя вернуться? 
О торговой войне между Россией 
и Западом читайте на сайте KP.RU
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Иностранцы часто продают свой российский бизнес с «опцией обратного 
выкупа». Например, такое условие выставил покупателям американский 

McDonald’s. И в течение 15 лет он может выкупить бизнес обратно.

Было Стало
Levi’s JNS/JEANS’
Reebok Sneaker Box
Reserved RE
House Хс
Cropp CR
Mohito М
Sinsay Син Д
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КТО ЕЩЕ ПЕРЕИМЕНОВАЛСЯ?

Ба, знакомые   



Россия
www.kp.ru 11 07.03.2023 стало наше

Ал
ек

са
нд

р 
АВ

ИЛ
О

В/
Аг

ен
тс

тв
о 

го
ро

дс
ки

х 
но

во
ст

ей
 «

М
ос

кв
а»

Что изменилось:
Кроме логотипа, пожалуй, 

ничего. Новый владелец сразу 
заявил о сохранении устойчи-
вости Росбанка и о том, что 
будут сформированы новые 
возможности для его кли-
ентов и партнеров. Сейчас 
Росбанк работает в обычном 
режиме.

POETTI
(Бывший PAULIG)

Что было:
Российские активы фин-

ской компании - про из во-
ди те ля кофе Paulig, включая 
обжарочный завод в Твери.

Кто купил:
Гражданин Индии Викас 

Сои - управляющий дирек-
тор кофейного производите-
ля Milagro Beverage Company 
(бренды Milagro, D’Arte, 
Belagio). Единственный вла-
делец ООО «Милфудс» (ком-
па ния - по ку па тель активов 
Paulig) с уставным капиталом 
почти в 210 млн рублей.

Сумма сделки:
Не разглашается.
Что изменилось:
Компания ООО «Паулиг 

кофе» ликвидирована. Те-
перь она называется ООО 
«Милфудс». Продукция то-
же сменила марку на кофе 

Poetti. Правда, дизайн упа-
ковки остался прежним.

Новому владельцу удалось 
сохранить весь персонал заво-
да - более 100 человек, а также 
поставщиков зеленого кофе 
из 10 стран. Компания будет 
наращивать обороты.

TEBOIL
(Бывший SHELL)

Что было:
Российская сеть АЗС бри-

танского нефтегазового кон-
церна Shell (411 заправок) и 
завод смазочных материалов 
в Тверской области.

Кто купил:
Владелец «ЛУКОЙЛа» Ва-

гит Алекперов.
Сумма сделки:
Не разглашалась. Но в от-

чете концерна Shell говорит-
ся, что «во втором квартале 
2022 года Shell передала все 
акции «Шелл нефть» «ЛУ-
КОЙЛу», что привело к чи-
стым расходам в размере 
83 млн долларов с учетом 
убытка от разницы курсов 
валют».

Что изменилось:
Сети дали новое имя - это 

финский бренд Teboil. Все 
АЗС работают в прежнем ре-
жиме. Рабочие места сохра-
нены.

MONDI
Что есть:
Австрийская группа Mondi 

продает свое крупнейшее 
предприятие в России - «Мон-
ди Сыктывкарский ЛПК», 
производящий целлюлозу, 
упаковочную бумагу и не-
мелованную тонкую бумагу. 
Офисная бумага «Снегуроч-
ка» - одна из самых популяр-
ных марок.

Кто покупает:
Владелец Augment Invest-

ments Limited Виктор Харито-
нин. Он же председатель совета 
директоров ПАО «Фармстан-
дарт». Занимает 66-е место в 
рейтинге «Форбс».

Сумма сделки:
95 млрд рублей (около 

€1,5 млрд), но ее заключение 
будет зависеть от одобрения 
правительственной комиссии 
по контролю за иностранны-
ми инвестициями и антимоно-
польных согласований.

KELLOGG
Что есть:
Российское подразделение 

компании Kellogg из США 
(готовые завтраки, печенье, 
крекеры, снеки, в том числе 

хлопья Krave, чипсы Pringles, 
печенье и сухие завтраки под 
маркой «Любятово»).

Кто покупает:
«Аквалайф ресурс», управ-

ляющая компания ГК «Черно-
головка».

Сумма сделки:
По примерным оценкам, 6 - 

7 млрд рублей.

KFC переходит 
в ROSTIC’S

Что есть:
Почти 1000 ресторанов 

американской корпорации 
KFC Yum! Brands, открытых 
в России. 70 из них филиа-
лы, остальные работали по 
франшизе.

Кто покупает:
Ижевский оператор «Смарт 

Сервис ЛТД». В его фран чай-
зинг-вла де нии 41 заведение 
KFC, а также рестораны 
брендов IL Patio, «Планета 
суши» и другие. Основным 
инвестором «Смарт Серви-
са» является Андрей Осколков, 
управляющим - Константин 
Котов. Об этих персонах из-
вестно немного. Осколкова 
называют одним из самых бо-

гатых людей Удмуртии. Кон-
стантин Котов в 2021 году во-
шел в Общественную палату 
Ижевска, а ранее был депута-
том городской думы.

Сумма сделки:
Неизвестна. Эксперты оце-

нивают ее в 1,3 млрд рублей. 
Yum! Brands на своем сай-
те сообщил, что компания 
«заключила договор купли-
продажи по передаче прав на 
российские активы компа-
нии, которые включают соб-
ственные рестораны, права на 
мастер-франшизу и систему 
управления сетью франчай-
зинговых ресторанов».

Что изменится:
Название - Rostic’s. Этот 

бренд появился в России еще 
в 1993 году как практически 
полная копия ресторанов 
KFC с хрустящими куриными 
ножками в меню. В 2000 го-
ду, когда KFC зашли на рос-
сийский рынок, они купили 
Rostic’s и на базе его точек 
открыли свои. «КП» стало до-
стоверно известно, что меню 
ресторанов будет максималь-
но сохранено, рецептура не 
поменяется. Будут также со-
хранены все рабочие места.

В СТАДИИ ПРОДАЖИ

А некоторые зарубежные концерны просто подарили России свои 
заводы. Так сделала Renault-Nissan: компания передала свой столичный 

завод местным властям, и теперь на нем выпускают «Москвич».
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 Вот самые известные:
 американская сеть ресторанов быстрого питания Burger King,
 американская сеть быстрого питания Subway,
 британско-шведская фармацевтическая компания AstraZeneca,
 британский производитель пищевых продуктов 

   и товаров бытовой химии Unilever,
 датская обувная компания ECCО,
 итальянский производитель пасты Barilla,
 французский гипермаркет «Ашан»,
 французский гипермаркет Leroy Merlin,
 южнокорейская продуктовая компания Orion,
 японская компания Yamaha,
 японская автомобилестроительная компания Mitsubishi.

КАК НИ В ЧЕМ НЕ БЫВАЛО

Даже среди крупных брендов 
из недружественных стран немало тех, 
кто продолжает работать в России как ни 
в чем не бывало под прежними названиями.

shi

 всё бренды!
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«БОГ ПРИДУМАЛ 
СОЧИ,
А ЧЕРТ - МОГОЧИ»

Окраина Читы - слов-
но заставка компьютер-
ной игры. Сгнивший 
автобус с надписью 
«Береги природу - мать 
вашу». Мертвые дома. 
Собака. Повезет, если 
эта сука не разведчик 
стаи. Дорога на восток. 
Мы стоим на краю зем-
ли и смотрим внутрь За-
байкалья. Уверен, так же 
Армстронг вглядывался в 
иллюминатор, перед тем 
как наступить на Луну.

Впереди адский марш-
рут: Чернышевский - 
Могоча - Сковородино.

Опытный русский пу-
тешественник при сло-
ве «Могоча» почувствует 
тревогу. «Бог придумал 
Сочи, черт - Могочи».

Вот и Ваня Макеев це-
пляется за жизнь. Он еще 
в Улан-Удэ ходил к буд-
дистам. Те пообещали 
удачу. И Ваня так ярост-
но уверовал в высшие си-
лы, что я на их месте его 
не разочаровывал бы...

Впереди минус 40. 
Почти нет цивилизации. 
Сюда веками ссылали 
каторжан (Читу, кста-
ти, строили в том числе 
и декабристы). Москва 
пыталась эти территории 
кем-то заполнить, но За-

байкалье так и осталось 
полупустым. Заповед-
ным. Куда человек за-
ходит с осторожностью.

Наверное, поэтому в 
Чите мы оказались по-
дозрительно популярны. 
В кафе подходили люди 
и с нарастающим уваже-
нием спрашивали: «Вы 
автостоперы?», «Идете 
на Могочу?»

И смотрели с невыно-
симой добротой. Как на 
покойников.

ДЕВЫ И БРАТВА
Случайно познакоми-

лись с экс-главой филиа-
ла немецкой службы до-
ставки. Когда-то немцы 
спонсировали сумасшед-
ших путешественников 
вроде нас. Кто-то шел 
пешком. Кто-то - на 
велосипедах. В боль-
шинстве авантюристы. 
Несчастные люди. На-
пример, из Германии 
пришла женщина - о пу-
тешествиях мечтал муж, 
теперь вдова в память о 
нем отправилась в путь. 
Местная братва встреча-
ла таких бродяг цинич-
но: часть из них грабили 
до Читы, часть - после. 
Нескольких утопили в 
Байкале.

- Мне запомнилась 
пара дев, - рассказыва-
ет читинец. - Они шли 

в кругосветку, принци-
пиально не пользуясь 
автотранспортом. Шли 
на слонах, верблюдах, 
велосипедах. Попали 
сюда, как назло, зимой. 
У Могочи минус 40, ве-
лосипеды рассыпались, 
неделю сидели в палат-
ке. Я эвакуировал их на 
автобусе, что, по их сце-
нарию, было запрещено. 
Девы взяли клятву - ни-
кому не рассказывать…

- Может, и вам на так-
си? - хитро подмигива-
ет. - Никому не скажу…

Минус 35. В первые 
15 минут - легкий танец. 
«Медляк». Потом начи-
нается дискотека. Рок. 
Металл. Брейк-данс.

Выручил проезжав-
ший мимо Читы белорус. 
Успев рассказать, что 
сам за спецоперацию, 
но участвовать в ней не 
хотел бы, высадил нас 
через 250 километров - 
у Нерчинска.

А там нам объяснили, 
что такое настоящее За-
байкалье.

ВАНЮ НЕ ПОБИЛИ
Ваня прошелся по го-

родку. Конечно, его тут 
же возжелали побить. 
Жаль. Снова безрезуль-
татно. В Забайкалье на-
род теперь не тот. Мя-
гок. Душевен. Вместо 
драки - банальный вызов 
полиции, а та явиться к 
месту Ваниного злодей-
ства (без спросу «опор-
треченный» мужик) не 
решилась.

В усадьбе одного из 
крупнейших сибирских 
олигархов XIX века Ми-
хаила Бутина нашлось 
одно из самых больших 
в мире зеркал (городок 
был столицей Забайка-
лья, и нерченская элита 
болезненно переживала, 
когда это звание отдали 
«какой-то Чите»).

Затем случилась ро-
мантическая встреча Ва-
ни с каторжниками. Зеки 
украшали Нерчинск.

Макеев описал это так:
«Одинаковая форма, 

бирки на бушлатах. Зе-
ки строили новогодние 
детские горки. На вопрос 
«За что?» один пробур-
чал: «И сто, и двести лет 
назад сюда ссылали...»

ЧЕХОВ ПРАВ
А я сидел в кабинете 

и. о. главы Нерчинска 
Бориса Протасова. Мы 
с мэром грустили. У нас 
вышел стандартный для 
экспедиции разговор. 
Странно. Мы отмаха-

ли две трети страны, но 
встретишься с мэром 
любого русского город-
ка - что на Вологодчине, 
что в Сибири, впечатле-
ние - один и тот же гра-
доначальник! И говорит 
одни и те же слова.

Жизнь любого захо-
лустного русского горо-
да N можно описать так:

1. Предыдущего мэра, 
конечно, посадили (в 
Нерчинске за обустрой-
ство площади).

2. Нет специалистов. 
(Протасов: «Должность 
мэра и трех замов испол-
няет один человек!»)

3. Канализация - сгни-
ла.

4. Бегство молодежи. 
(Протасов: «Миллион 
подъемных сегодня для 
молодых спецов - копей-
ки. Их зарплата здесь - 
минималка. Какой у них 
к этому интерес?)

5. В больнице не хва-
тает врачей.

6. Решительно все 
мэры уверены - авторы 
44-го ФЗ обязаны гореть 
в аду. («В сентябре при-
сылают деньги, - ругает-
ся Протасов, - и я должен 
их освоить до 31 дека-
бря - найти фирму, ко-
торая построит, к при-
меру, мост! Причем на 
конкурсе самую низкую 
цену предложат какие-
нибудь мерзавцы, эко-
номящие на всем - нека-
чественные материалы, 
наем бомжей, в раствор 
вместо трех лопат цемен-
та - одну».)

7. Цены убивают эко-
номику («Во времена 

СССР стоимость зерна - 
7 копеек за кило, дизто-
плива - 10 копеек литр. 
Сегодня цена пшеницы - 
15 рублей, а солярка в 
Нерчинске - 79 рублей. 
Что тут можно произво-
дить?!»)

8. Но пришел Ваня. И 
написал: «Из дневников 
Чехова: «Был в Нерчинске, 
городок не ахти, но жить 
можно». Так что, Ворсо-
бин, не нагоняй тоску! 
Ладно, Чехов, ладно.

МИШКА НА СОСНЕ
Зря ругают Могочу... 

Господи, тут такие звез-
ды! Они рассыпаны над 
тайгой, словно возли-
ковал Бог, схулиганил, 
взорвал хлопушку. А мы 
с водилами, словно со-
седи миллионера, бес-
платно смотрим этот 
фейерверк.

- Ровно в 17.00, - го-
ворит хозяин кафе, ука-
зывая куда-то в лес, - на 
ту сосну взбирается мед-
ведь. И смотрит на нас. 
Мы для него как телеви-
зор… Тут… (хозяин ищет 
слово) люди добрые, на-
стоящие. Еще с Союза 
остались…

Мы гоняли чаи. И тра-
вили байки. Дальнобой 
из Тюмени хвастался, 
что перед Новым годом 
обычно закупает на-
стоящий американский 
виски по 600 рублей за 
литр у контрабандистов. 
Поставляют из Турции. 
Через казахские степи 
несутся «газельки» с не-
дружественным бухлом. 
Бизнес держат два брата. 
Их сажают. Но аккурат-
но. Поочередно, чтоб 
бизнес не повредить. 
Пошли братья уже на 
пятый круг. Гармония!

Все испортил Ваня. 
Звонит в истерике. Не 
помогли буддисты - сбы-
лись кошмары. Дально-
бой высадил Макеева 
средь тайги.

- Ты где? Ты где? - 
спрашивал Иван, что 
означало: «SOS-SOS-
SOS!!!»

Череповец
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Будогощь

Продолжение читайте 
в следующих номерах 

«КП» и на нашем 
сайте KP.RU.

Продолжение. Начало в предыдущих 
номерах «КП» и на сайте KP.RU.

Владимир ВОРСОБИН (текст), 
Иван МАКЕЕВ (фото)

Читайте на сайте KP.RU 
все путевые заметки нашей 
экспедиции (там же - видео, 
которое мы снимали в пути). 

ЧАСТЬ
30

Ив
ан

 М
АК

ЕЕ
В/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

Ив
ан

 М
АК

ЕЕ
В/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

Зеки в Нерчинске строят детские ледяные горки. 
И 100 лет назад здесь было то же самое, и 200...

Одно из самых больших 
в мире зеркал XIX века - 

в усадьбе олигарха 
того времени Михаила 
Бутина в Нерчинске. 
Широко жил человек! 

ЗАБАЙКАЛЬЕ:

Здесь медведь лезет на сосну 
и смотрит на людей, как в кино

Журналисты 
«Комсомолки» 
продолжают 
беспримерное 
путешествие автостопом 
из Калининграда 
до самого Владивостока. 
И уже добрались до Читы.

Экспедиция «КП»: автостопом по России



 ■ ДЕЛА СУДЕБНЫЕ

Убийца  
врача-терапевта  
из Оренбурга 
может избежать 
тюрьмы
Николай САЛЬНИКОВ  
(«КП» - Оренбург»)

Подсудимый настаивает  
на повторной 
психиатрической 
экспертизе.

В Оренбургском областном суде 
продолжаются слушания по гром-
кому уголовному делу об убийстве 
терапевта Елены Федоровой. Тра-
гедия произошла 2 августа 2022 
года. На теле 25-летнего врача 
было обнаружено не менее 49 но-
жевых ранений. Увечья зафиксиро-
вали даже на пальцах рук. Одежда, 
в которой терапевт находилась в 
тот день, была вся в крови. Между 
тем, обвиняемый в зверской рас-
праве Денис Тучин настаивает на 
своей невменяемости. Вместе с 
адвокатом он подал ходатайство о 
повторном проведении психолого-
психиатрической экспертизы. Они 
выразили недовольство работой 
медиков, выносивших заключение 
о состоянии преступника.

Подсудимый и его защитник 
оперировали тем, что молодого 
человека опрашивали максимум 
пятнадцать минут и практически 
не давали ему время на ответы. 
Уточнили и то, что заключение 
психиатров выдавалось в тот мо-
мент, когда еще не было известно 
точное количество нанесенных де-
вушке ударов.

В то же время, как показывает 
уголовная практика, это может 
быть попыткой просто затянуть 
судебный процесс. Если бы у экс-
пертов были сомнения сразу, они 
могли бы направить Дениса в ин-
ститут имени Сербского в Москву, 
где на протяжении нескольких ме-
сяцев следят за состоянием особо 
опасных преступников. Если бы у 
суда возникли вопросы, он также 
мог бы привлечь сторонних специ-
алистов для уточнения выводов 
о состоянии Тучина. По закону 
обвиняемому грозит вплоть до 
пожизненного лишения свободы. 
Однако из-за поставленной ему 
шизофрении парень может избе-
жать максимального наказания.

Инга НОВИЦКАЯ («КП» - Уфа»)

По словам ее создателя, 
родители сами согласились 
на суровое воспитание.

В Уфе 28-летний парень организовал 
«воспитательный приют» для детей и 
подростков. Вот только методы воспи-
тания мужчина выбрал очень странные, 
применяя физическую силу и оставляя 
синяки. К счастью, одному из подрост-
ков удалось сбежать и рассказать о про-
исходящем сотрудникам полиции. Сей-
час «педагога» задержали и предъявили 
ему обвинение в истязании несовершен-
нолетних. 

ОБЪЯВИЛ СЕБЯ  
«ДУХОВНЫМ НАСТАВНИКОМ»

Как сообщили в следственном коми-
тете Башкирии, местом для своего «при-
юта» 28-летний уроженец Таджикистана 
выбрал здание уфимской мечети «Мади-
на» на улице Фронтовых Бригад в Инор-
се. Само здание административное, и 
мечеть в нем занимает только два этажа.  
Все остальные помещения сдаются под 
офисы, в том числе и подвал. О том, что 
там появилась тюрьма для детей, никто 
даже не догадывался.  

Как уточнил собственный источник 
«Комсомолки», мужчина и сам раньше 
посещал мечеть и обучался религии, а 
потом решил попробовать себя в каче-
стве «духовного наставника». Разумеет-
ся, на это у него не было никаких разре-
шений и лицензий. Через «сарафанное 
радио» парень нашел родителей, которые 
согласились передать ему своих чад на 
воспитание. Всего в «приют» попали 
пятеро несовершеннолетних в возрасте 

от 6 до 12 лет. Условия для проживания 
детей «наставник» обустроил самые что 
ни на есть спартанские: запертые две-
ри, матрасы на полу вместо кроватей, а 
вместо философских бесед - физические 
наказания за малейшее нарушение.

- Он на допросе заявил, что родители 
сами разрешили ему поднимать руку на 
детей, если те не будут слушаться. Ко-
нечно, это все сейчас будет досконально 
проверяться, потому что история очень 
странная, - отмечает наш собеседник.

ПРЕДЪЯВЛЕНО  
ОБВИНЕНИЕ ЗА ИСТЯЗАНИЯ

В итоге одному парнишке все же уда-
лось вырваться и сообщить о случившем-
ся полицейским. К расследованию не-
медленно подключились и следователи, 
которые изъяли «подопечных» (многих 
- с синяками) и временно направили их 
в социальный приют до выяснения всех 
обстоятельств.

- Обвиняемый в январе-феврале 2023 
года при осуществлении воспитания и 
присмотра за несовершеннолетними 
применял в отношении пятерых детей 
физическую силу. Об указанных фактах 
стало известно правоохранителям в ходе 
беседы с одним из воспитанников, - от-
мечают в пресс-службе регионального 
управления Следственного комитета.

Самому иностранцу уже предъявили 
обвинение по статьям «Неисполнение 
обязанностей по воспитанию несовер-
шеннолетнего» и «Истязание двух и 
более несовершеннолетних». Сыщики 
продолжают устанавливать все обстоя-
тельства происшествия.

Кстати, в самой мечети якобы даже и 
не знали о происходящем. Как рассказал 
в беседе с журналистами Председатель 

Духовного управления мусульман Баш-
кирии Айнур Биргалин, все происходило 
на этажах, которые не принадлежат ме-
чети. При этом все священнослужители 
выступают категорически против не-
законного образования и какого-либо 
«бесчеловечного отношения» к людям, 
а тем более - детям.

КАЖДОМУ РЕБЕНКУ  
БУДЕТ ОКАЗАНА ПОМОЩЬ

Как уточнила в беседе с «КП» - Уфа» 
детский омбудсмен Башкирии Ольга 
Панчихина, сейчас в этой истории пред-
стоит многое прояснить - как вообще 
дети оказались в этом «приюте», в каких 
семьях они воспитывались, какой вред 
их моральному и физическому здоровью 
был причинен. Уже на основании этого 
можно будет делать какие-то выводы 
и принимать решение. Главное, в чем 
заверила детский омбудсмен, - каждый 
ребенок получит всю необходимую по-
мощь и поддержку, а со стороны властей 
будет сделано все возможное, чтобы по-
добные истории больше не повторялись.
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Лариса КОЛЧАНОВА  
(«КП» - Пермь»)

На протяжении 
нескольких лет он 
насиловал собственную 
падчерицу.

В Перми поставлена точка в 
громком уголовном деле об из-
девательствах отчима-педофила 
над своей маленькой падчерицей. 
Приговором Свердловского суда 
мучитель приговорен к 18 годам в 
колонии строгого режима.

ЖЕСТ О ПОМОЩИ 
РАЗМЕСТИЛА В ТИКТОК

Машу (имя ребенка изменено. 
- Ред.) мужчина воспитывал с че-
тырехлетнего возраста - именно 
тогда он стал сожительствовать 

с ее матерью. А когда девочке 
исполнилось семь, впервые ее из-
насиловал.

Этот ужас для ребенка продол-
жался несколько лет. Рассказать 
обо всем маме девочка не реша-
лась и молча терпела приставания 
отчима. Терпела, пока не увидела 
в ТикТок международный жест - 
сгибающаяся в кулак ладонь. Он 
означает просьбу о помощи.

Девочка разместила этот жест 
у себя на странице в соцсетях, 
на что отреагировала ее подруга. 
Узнав о произошедшем, она рас-
сказала обо всем классному руко-
водителю, информация дошла до 
школьного психолога. Специалист 
сумел вывести на откровенный 
разговор запуганного ребенка, а 
осмотр медика подтвердил, что 
девочка - жертва сексуального 

насилия. Она долго находилась 
в психотравмирующей ситуации.

РЕБЕНКА ЗАБРАЛ ОТЕЦ
В настоящее время отчима-пе-

дофила уже арестовали. Когда 
сотрудники ПДН и следователи 
пришли в квартиру, где проживала 
девочка, то ахнули: антисанита-
рия, в холодильнике пусто, ребе-
нок не знает, что такое постель-
ное белье. Хотя до этого семья 
считалась вполне благополучной. 

Сразу после случившегося де-
вочку изъяли у горе-мамаши, те-
перь ребенок живет у своего отца. 
Она стала лучше учиться в школе, 
посещает спортивные секции, ее 
папа - тренер. А летом девочка 
впервые отдохнула в оздорови-
тельном лагере.

ДОКАЗАЛИ  
СЕМЬ ЭПИЗОДОВ

- Уголовное дело расследова-
лось по статье «Изнасилование 
потерпевшей, не достигшей 
14-летнего возраста», - расска-
зала «КП» старший следователь 
СО по Свердловскому району 
города Пермь СУ СК РФ по 
Пермскому краю Дина Горде-
ева. - Наказание - от 12 до 20 
лет лишения свободы. Эпизодов 
изнасилования семь. Мужчине 
проведена комплексная психоло-
го-сексолого-психиатрическая экс-

пертиза. Специалисты в условиях 
стационара устанавливали, есть 
ли у него сексуальное предпочте-
ние в форме «педофилии». Такого 
диагноза нет.

Человек вменяем, что означает, 
он мог отдавать отчет своим дей-
ствиям и руководить ими. Ранее 
обвиняемый за подобные престу-
пления судим не был.

МАТЬ ПРОСИТСЯ  
НА СВИДАНИЕ

На этапе следствия мать потер-
певшей девочки была ее законным 
представителем. Но позднее от 
участия в деле женщина была от-
странена, так как действовала не в 
интересах родной дочери. Как ста-
ло известно «КП», сожительница 
пишет письма сожителю, собирает 
посылки в тюрьму и очень просит 
разрешения на свидание. Кстати, 
мужчина в прошлом женат, у него 
двое детей. Колесил по всей Рос-
сии, работал строителем, занимал-
ся ремонтом. Были командировки 
в Санкт-Петербург, на Кавказ.

На вынесении приговора муж-
чина заявил ходатайство судье, 
чтобы представителей СМИ в суде 
не было. Он не хочет, чтобы его ви-
дели родные, сын, дочь, жена. Суд 
удовлетворил его ходатайство, и 
заседание прошло в закрытом ре-
жиме. В итоге мужчину приговори-
ли к 18 годам строгого режима.

Отчим-педофил из Перми получил 18 лет «строгача» 
 ■ НАКАЗАНИЕ
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В уфимской мечети устроили тюрьму для детей

Ранее за подобные преступления он судим не был.

Ни
ко

ла
й 

О
БЕ

РЕ
М

ЧЕ
Н

КО

Свою «школу» мужчина 
организовал в подвале мечети.



Анастасия ФИЛАТОВА  
(«КП» - Самара»)

Сделать это можно 
будет с помощью 
портативного прибора.

В Самаре приступили к разра-
ботке портативного прибора, кото-
рый позволит оказывать медицин-

скую помощь в полевых условиях. 
К примеру, помогать раненым в 
зоне боевых действий или при ЧП. 
Лечить пострадавших планируется 
методом электросна. Созданием 
аппарата занимаются ученые и сту-
денты Самарского университета 
имени академика С.П. Королева.

СНИМАЕТ БОЛЕВОЙ 
СИНДРОМ И ШОКОВОЕ 
СОСТОЯНИЕ

Сама процедура электросна 
применяется в медицине уже 
много десятилетий. Метод раз-
работала группа советских уче-
ных в конце 40-х годов. Лечение 
проходит следующим образом: на 
голове лежащего пациента закре-
пляют две пары электродов - на 
закрытых веках, в зоне висков 
или затылка.

На электроды поступает сла-
бый импульсный ток, который 
влияет на различные отделы 
центральной нервной системы. 
Подобное воздействие оказыва-
ет успокаивающий и обезболива-
ющий эффекты. Кроме того, у 
пациента усиливается выработка 
эндорфинов. Влияет импульсный 
ток и на вазомоторный центр, что 
приводит к стабилизации артери-
ального давления и снижению 
риска инсульта.

СОЗДАДУТ ПОРТАТИВНЫЙ 
И АВТОНОМНЫЙ ПРИБОР

Несмотря на то, что метод 
электросна давно известен, пор-
тативного аппарата до сих пор 
нет. Пациентов лечат этим спосо-
бом только в стационарных усло-
виях. Самарские ученые решили 
создать компактный прибор, ко-
торый мог бы питаться не только 
от сети, но и от аккумулятора и 
который можно было бы легко 
перевозить.

- Наша научная группа присту-
пила к разработке портативного 
и автономного прибора, позволя-
ющего в полевых условиях прово-
дить антишоковую транскрани-
альную физиотерапию методом 
электросна. Наш аппарат сможет 
применяться для оказания опера-
тивной медпомощи пострадавшим 
и раненым непосредственно в зо-
нах ЧС и боевых действий, - рас-
сказала руководитель проекта, 
студентка биологического фа-

культета Самарского универ-
ситета Юлия Лазаренко.

По ее словам, с помощью при-
бора можно будет снимать с по-
страдавшего болевой синдром 
и стресс, выводить из шокового 
состояния, а также активизиро-
вать заживление ран и усиливать 
действие лекарств.

РАЗРАБОТКУ ЗАВЕРШАТ 
ДО КОНЦА ГОДА

По предварительным расчетам, 
вес прибора составит 2 кг. Он смо-
жет работать без подзарядки око-
ло 12 часов. Аппарат будет иметь 
пять режимов частоты следования 
импульсов - от 5 до 160 Гц.

Разработку должны завершить 
до конца 2023 года. После этого 
ученые соберут опытный образец 
для испытаний. Мелкосерийное 
производство портативного при-
бора планируется начать на пло-
щадке инновационного бизнес-
инкубатора технопарка «Самара».
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Роман ЕФРЕМОВ («КП» - Казань»)

Клип за два дня набрал более 
миллиона просмотров.

Популярный певец SHAMAN 
(Ярослав Дронов) презентовал свою 
новую песню. Всего за два дня клип 
на нее набрал более миллиона про-
смотров. Композиция называется 
«Самый русский хит», а написала ее 
татарка Диляра Хайруллина. Певица 
и автор песен начинала свою карьеру 
в Набережных Челнах, затем перебра-
лась в Москву и даже успела начать 
покорять Запад. Обо всем этом она 
рассказала в эксклюзивном интервью 
«КП» - Казань».

ЗВЕЗДНОЕ ЗНАКОМСТВО
- Диляра, как вы познакомились с 

Ярославом Дроновым? 
- С Ярославом мы познакомились 

на проекте «АвторА!», где сводят авто-
ров песен и артистов, которые готовы 
их исполнять. Впервые увидела его 
на zoom-конференции, когда были 
питчинги, то есть презентации наших 
песен. Сначала он услышал песню и 
только потом увидел нас с Николаем 
Чебановым, вторым автором песни. 
Вживую мы пообщались только на 
съемках клипа «Самый русский хит».

- А как вообще родилась песня?
- Я гуляла по улице и мне при шли 

эти строчки в голову, я напела их и от-
правила Николаю. У нас даже в мес-
сенджере сохранилась эта переписка.  
Он ответил, что в ней хорошо про-
звучал бы SHAMAN. Мы посмеялись 
оба, потому что показать на тот мо-
мент ее Ярославу не было возмож-
ности. 

Это было 13 августа 2022 года. С 
тех пор она лежала у нас в перепи-
ске в мессенджере. Сами ее петь не 
планировали, потому что наш с Ни-
колаем проект NITI DILA - это более 
танцевальная музыка, мы немного 
другого формата.

- Получается, что песня «Самый рус-
ский хит» родилась у вас меньше, чем 
через месяц после громкой премьеры 
песни «Я русский». Может быть, в 
какой-то мере Ярослав и вдохновил 
вас на ее написание?

- Признаюсь, я почти не слушаю 
музыку, потому что мы очень много 
делаем ее сами. Естественно, я слы-
шала об этой песне, но четкой парал-
лели написать похожую не было. Вряд 
ли это как-то связано. Во время на-
писания песни «Самый русский хит» 
у меня было ощущение, что есть не-
что, что всех нас объединяет - людей, 
которые говорят на русском языке, 
которые родились в нашей стране, с 
общей историей. Я увлекаюсь из-
учением культурного кода нашего 

языка. Размышления навели меня на 
мысль - какая большая история во-
круг нас, было бы здорово написать 
об этом песню. У нас у всех есть ду-
шевная глубина и грусть где-то вну-
три. Почему песня называется «Са-
мый русский хит»? Русский - это не о 
национальности, а о состоянии души. 
Это люди, которые говорят на рус-
ском языке.

Вообще, конечно, интересно 
получилось, что песня стала 

своеобразным продолже-
нием хита «Я русский». 

Она хорошо вписалась 
в творческую исто-
рию Ярослава.

ПОПАДАЛА  
В ЕВРОПЕЙСКИЕ ЧАРТЫ
- Вы ведь и сама состоявшаяся 

артистка. Как начиналось ваше 
творчество?
- В 14 лет я случайно обнаружи-

ла, что умею петь. Постепенно это 
переросло в ежедневные тренировки 
- я смотрела видео, как поют разные 
популярные артисты и пыталась по-
вторить. Об этом узнали мои соседи 
и пожаловались родителям. Они тоже 
узнали, что пытаюсь развиваться в 
этом направлении.

Позже в Набережных Челнах я 
познакомилась с Михаилом Иг-
натовым, это автор песен группы 

«Планка», а также участник и музы-
кальный продюсер этого коллектива. 
Он стал моим первым наставником, 
познакомил меня со студийной ра-
ботой, рассказал много про то, как 
пишутся песни, помог мне с напи-
санием моих первых песен.

Позже я переехала в Москву, где 
сейчас и живу. Здесь окончила му-
зыкальный колледж эстрадно-джазо-
вого искусства при академии имени 
Гнесиных.

- Насколько я знаю, вы были победи-
тельницей испанской «Фабрики звезд».

- Да, в 2017 году я принимала уча-

стие в испанском аналоге проекта 
«Фабрика звезд». Была единственной 
представительницей России. Наши-
ми наставниками были специалисты, 
которые работают с такими артиста-
ми, как Рианна, Бейонсе, Шакира, 
Дженнифер Лопес, Ники Минаж. 
Мне удалось поработать с ними. И 
более того - я победила в том проекте. 
После чего какое-то время работала с 
британским лейблом. Мои песни по-
падали в швейцарский чарт, входили 
в топ-20. Потом началась пандемия, и 
мы решили продолжать работу здесь, 
в России. Сейчас сконцентрировали 
все силы на проекте NITI DILA.

- Диляра, у вас есть опыт работы с 
артистами российской эстрады помимо 
Ярослава Дронова?

- Да, конечно. Недавно мы рабо-
тали с певцом DAVA, его песня «По 
барабану» попала в множество чартов. 
Также у нас есть опыт сотрудниче-
ства с артистами Black Star - Natan, 
НАZИМА, работали с Ханной. Всех 
так сразу и не вспомнишь. Мы уже 
семь лет этим занимаемся и много с 
кем работали. В том числе сотрудни-
чаем с крупными компаниями, пи-
шем гимны для корпораций.

 ■ ВОТ ЭТО ДА!

Самарские ученые будут лечить раненых электросном

Новую разработку планируется завершить до конца года.
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Победительница испанской фабрики звезд из 
Татарстана написала новый хит для SHAMANа
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Песни Диляры уже побывали 
в европейских чартах.

Благодаря Диляре  
репертуар SHAMANа 

пополнился новым хитом.



Елена ТРЕТЬЯКОВА  
(«КП» - Пермь»)

В Перми прошла 
премьера нового 
сезона.

В Перми прошла премье-
ра нового сезона сериала 
«Территория», который был 
снят в регионе в жанре фолк-
хоррора на основе коми-пер-
мяцкой мифологии. 

Сериал рассказывает о 
19-летнем Егоре (актер 
Глеб Калюжный) и его дяде 
Николае (Андрей Мерзли-
кин), которые отправились 
на поиски родителей под-
ростка, пропавших в ходе 
этнографической экспеди-
ции в Коми округ. По пу-
ти они встречаются с двумя 
студентками Таней и Надей, 
которые приехали изучать 
обряды и мифы Пермского 
края. В результате вся чет-
верка путешествует по краю, 
где живут духи, ведьмы, ша-
маны и прочие мистические 
персонажи. 

ГЕРОИ МЕЖДУ МИРАМИ
К финалу первого сезона 

выяснилось, что Николай 
на самом деле Медвежий 
шаман, мечтающий завла-
деть силой мощного колду-
на Пама, которая перешла к 
Егору от деда. И ради этого 
Николай  убивает всех своих 
спутников. 

Но после гибели Егор, Надя 
и Таня попадают в нижний 
мир - пространство между 
жизнью и смертью. И у них 
есть 40 дней на то, чтобы вер-
нуться в реальный мир…

- Второй сезон не столько 
продолжает, сколько переза-
пускает историю, - расска-
зала в эфире радио «Комсо-
мольская правда» сценарист 
Ирина Накарякова. - Если 
первый сезон - это история 
похода за силой Пама, хоть 
и маскировался он под исто-
рию поиска родителей Егора, 
то второй - про то, как эту 
силу принять, как с ней спра-
виться. Герои умирают, но 
так как Егор на самом деле 
это Пам, который бессмер-
тен, он так просто не может 
уйти из жизни. 

НА СЪЕМКИ  
ПОПАЛА СЛУЧАЙНО

Одну из главных ролей - 
студентку Таню - в сериале 
сыграла актриса Ксения Оти-
нова. Она сама выросла непо-
далеку от  Кудымкара, в селе 
Пешнигорт, окончила Перм-
ский институт культуры. Сей-
час Ксения - актриса Коми-
Пермяцкого национального 
драматического театра.

- В кино я попала, можно 
сказать, случайно, - рассказа-
ла она «Комсомолке». - Когда 
училась на втором курсе ин-
ститута культуры, проходил 
кастинг на «Территорию». 
Меня попробовали на эпизо-
дическую роль продавщицы. 
Но сериал стали снимать толь-
ко через три года, когда я уже 
окончила вуз. И тогда прои-
зошел какой-то форс-мажор,  
в срочном порядке начали ис-
кать актрису на главную роль. 
Мои старые пробы попали на 
глаза кастинг-директору. И 
меня пригласили на эту роль. 

Сериал «Территория» - 
мистический, наполненный 
языческой мифологией, 
близкой и понятной Ксении, 
выросшей в коми-пермяцкой 
глубинке. 

- Я в этом практически 
выросла, - говорит актри-
са. - То, что мы называем 
мифами, в нашей деревне 
воспринималось как основа 
мира. Может быть, из-за от-
сутствия хорошего образова-
ния. Мы ведь жили в самой 
глубинке. Мой земляк писа-
тель-фольклорист Василий 
Климов собирал все мифы 
коми-пермяков. Один из них 
рассказывает про три сосны, 
под которыми спрятан клад. 
Мы в детстве все время пыта-
лись найти этот клад, копали 
под этими соснами. Городи-
ща, кладбища - все это у нас 
было. Даже сейчас мои под-
руги в деревне говорят: «Да, 
у нас есть колдуны, но мы к 
ним не ходим, даже стара-
емся не приближаться». И  
шаманы - тэдыщез (от слова 
«тöдысьез» - знающий) - то-
же есть. Но это все скрыто от 
глаз, даже внутри деревен-
ского сообщества об этом не 
говорят.  

«ВОЗМОЖНО, И МОЯ 
ЖИЗНЬ ИЗМЕНИТСЯ»

Ксения признается, что в 
первом сезоне, когда у нее со-
всем не было опыта работы 

в кино, многие черты своей 
героини она находила в себе, 
хотя и очень утрировала их.

- Но Таня - это не я, - гово-
рит девушка. - Я более откры-
тый человек, менее прагма-
тичный. А у Тани все чувства 
внутри, не напоказ. В первом 
сезоне она была недоверчи-
вой одиночкой. Особенно 
она не доверяла мужскому 
полу. Но еще с первого се-
зона началось ее «перефор-
матирование» по отношению 
к Егору. И во втором сезоне 
она полностью становится 
другой. Хотя мне не очень 
нравится, что все развитие 
персонажа идет в плоскости 
отношений с мужчинами. 
Мне и в жизни это не нравит-
ся - почему все должно кру-
титься вокруг мужчины?  С 
другой стороны, может быть, 
и у меня в жизни что-то из-
менится. Говорят, есть такая 
кармическая вещь у актеров 
- то, что они играют, находит 
свое отражение в жизни. 

ФАНАТКИ ОТНЕСЛИСЬ  
С СИМПАТИЕЙ 

Исполнитель главной ро-
ли Глеб Калюжный начал 
сниматься в кино с 17 лет. 

Первым его фильмом был 
«14+». За ним последовали 
«Красные браслеты», «Ничто 
не случается дважды», ро-
мантическая комедия «Про 
любовь. Только для взрос-
лых»… В 2021 году Глеб Ка-
люжный снялся в главной 
роли в многосерийном филь-
ме «За полчаса до весны». А 
недавно вышел уже второй 
сезон детективно-мисти-
ческого сериала «Вампиры 
средней полосы», где Глеб 
играет блогера Женька (от 
слова Женёк). Так что актер 
очень востребован и попу-
лярен. 

- В «Территории» я игра-
ла подружку Егора и меня 
предупреждали, что у Глеба 
Калюжного  много фанаток 
среди девочек-подростков, 
- рассказывает Ксения Оти-
нова. -  А у нас с ним на экра-
не любовь-морковь, поце-
луи. Но никакого негатива от 
фанаток не было. Наоборот, 
они стали проявлять симпа-
тию, подписываться на меня 
в соцсетях. И вообще, я бы не 
сказала, что моя жизнь как-
то кардинально изменилась 
после выхода сериала. На 
улицах меня узнают, тем бо-
лее, что я живу в небольшом 
городе, где любят театр. Но 
чем мне нравятся коми-пер-
мяки, они очень просто ко 
всему относятся. Пальцем на 
меня никто не показывает. 

Уже известно, что второй 
сезон не станет заключитель-
ным - генеральный продюсер 
проекта Антон Щукин рас-
сказал, что еще с прошлой 
осени идет активная работа 
над сценарием третьего се-
зона «Территории».

Тайны сериала «Территория»:  

В коми-пермяцких деревнях  
до сих пор живут колдуны
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Ксения Отинова сама 
выросла неподалеку 

от Кудымкара.

Главную роль  
в фильме 

исполнил Глеб 
Калюжный.

По сюжету Егор, Надя и Таня попадают 
в нижний мир - пространство 

между жизнью и смертью.

Основой фильма послужила 
коми-пермяцкая мифология.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Чем виолончель в пол упи-
рается? 7. Двойник смысла 
из мира слов. 10. Королев-
ский десерт Викторианской 
эпохи. 11. Кто исполнил 
оскароносную песню 
Skyfall? 12. Подборка со-
звучий. 13. Молдавская на-
родная песня. 14. Предел 
по количеству. 18. Отку-
да родом папа живущего 
в Московском зоопарке 
жирафа Самсона Гамле-
товича? 19. Основа похи-
щения. 20. Птичий гомон. 
22. Звание героя полицей-
ского сериала «Мажор». 
23. Армейская «штатная 
единица». 24. Боковая при-
стройка. 25. От съемок в 
какой комедии отказались 
Райан Гослинг с Брэдом 
Питтом? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Рядом с каким королев-

ским городом располо-
жен знаменитый Итонский 
колледж? 2. Из-за кого 
пустил себе пулю в серд-
це сын генерала Драгоми-
рова? 3. Крупа в салате с 
крабовыми палочками. 5. 
Ходок к святым местам. 
6. Героиня мультфильма 
«Алеша Попович и Тугарин 
Змей». 8. Где служит герой 
комедии «Спортлото-82»? 
9. «Пойти на ...». 14. За 
кем следует серая масса? 
15. «Пьедестал» для фото-
аппарата. 16. Чьи законы 
свято чтил Маугли? 17. 
Кем себя считает герой 
комедии «Дождливый день 
в Нью-Йорке»? 18. Стар-
ший брат героя сказки 
про Конька-Горбунка. 21. 
Архитектурный, но не ан-
самбль. 22. Кто вдохновил 
Агату Кристи на написание 
детективных романов?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Шпиль. 7. 
Синоним. 10. Силлабаб. 11. Адель. 12. Рифмовка. 13. Дойна. 
14. Лимит. 18. Дания. 19. Кража. 20. Грай. 22. Лейтенант. 
23. Офицер. 24. Флигель. 25. «Фокус». ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Виндзор. 2. Коллонтай. 3. Рис. 5. Паломник. 6. Люба-
ва. 8. Милиция. 9. Обман. 14. Лидер. 15. Тренога. 16. 
Джунгли. 17. Игрок. 18. Данило. 21. Стиль. 22. Леру.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 30-90-37
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81
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Одних приносят аисты, 
других - нелегкая.

✱  ✱  ✱
А ведь когда мы учи-

лись в школе, церков-
ная десятина, о которой 
рассказывали на уроках 
истории, казалась вер-
хом беспредела!

✱  ✱  ✱
Обычно на дне рождения 

именинник нужен только на 
первые 5 - 10 рюмок...

✱  ✱  ✱
Все экстрасенсы хо-

роши, пока не поставят 
на футбол.

✱  ✱  ✱
- Знаете, я хотел бы по-

ложить деньги в ваш банк, 
к кому мне обратиться?

- К психиатру!
✱  ✱  ✱

Если вы считаете, что 
вами никто не манипули-
рует, значит, вы в руках 
профессионалов.

✱  ✱  ✱
Совершенно неизвестный 

молодой человек выиграл 
чемпионат мира в беге на 
100 метров. Корреспонден-
ты налетели:

- Как вам удалось достиг-

нуть таких поразительных 
успехов? Вы долго трени-
ровались в каком-нибудь 
спортивном клубе?

- Нет, в стрелковом тире. 
Я там работаю на замене 
мишеней…

✱  ✱  ✱
Сегодня я видел, как 

одна старушка помога-
ла перейти через дорогу 
мальчику, игравшему в 
смартфоне.

✱  ✱  ✱
Пора расширять круг зна-

комств, а то друзья уже пе-
рестали давать в долг.

                   БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»

Голосуйте 
за понравившуюся 

вам участницу 
на нашем сайте 

KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!

Ирина КИРСА - 
Длинная Коса, 

25 лет, 
Красноярск: 

- Люблю театр, рифмы 
к своему имени, 

своего лохматого 
шпица и мороженое. 

В 2017 г. окончила 
медицинский 

колледж с красным 
дипломом, сейчас - 

студентка Сибирского 
государственного 

института искусств 
имени Дмитрия 
Хворостовского 

и актриса 
Железногорского 
театра оперетты.

Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Непринужденность 
позы и мимики 

притягивает и манит 
сильнее любой 

мастерской постановки. 
Милая, расслабленная, 
смеющаяся Ирина, это 
крепдешиновое платье, 

эти очаровательно 
спутанные волосы - 

невозможно не влюбиться.

 ■  АНЕКДОТЫ В НОМЕР Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Письма с фото присылайте 
по адресу: «Комсомольская 

правда», 
ул. Новодмитровская, д. 5А, 

стр. 8, Москва, 127015.
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

Следующий номер 
«Комсомолки» 

выйдет в пятницу, 
10 марта с. г.

Самара
Пермь

Ижевск
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